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 （開会宣言  午前  ９：５７）  

委 員 長  お は よ う ご ざ い ま す 。 時 間 が 少 し 早 い ん で す け れ ど も 、 予 算 決

算常任委員会を始めたいと思います。  

（挨拶）  

議   長  （挨拶）  

町   長  （挨拶）  

委 員 長  そ れ で は 、 本 日 は 藤 本 委 員 か ら の 欠 席 の 届 出 が あ り 、 現 在 １ ３

名が出席されております。また、議長にも御同席いただいておりま

すし、説明のため、町長、副町長、教育長及び両統括幹、各課長、

生涯学習推進課長補佐の出席を求めました。  

なお、職務執行のため、議会事務局長を出席させております。  

それでは、早速議事に入りたいと思います。  

去る６月６日、本委員会に付託されました議案９件の審査及び協

議に入ります。  

会議次第に記載されている順序に従って、議案ごとに詳細説明を

受けた後、質疑に入りたいと思います。  

質疑においては一問一答式で行いますので、御協力をお願いいた

します。  

それでは初めに、議案第３６号  専決処分の承認を求めることに

つい て ｛ 令和 ５ 年 度美 浜 町 一般 会 計 補正 予 算 （第 １ 号）｝を 議 題 と

いたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第３６号の説明が終わりました。  

ただいまの説明に関し、質疑はございますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  接 種 の 対 象 者 と い う の は 、 ５ 歳 以 上 の 町 民 全 員 が 対 象 に な っ て

いたんですかね。  

健康福祉課長。  

健康福祉課長  おはようございます。  

それでは、今の質問に関して私の ほうから回答させていただきま

す。  
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 今回、春夏接種の対象は、６５歳以上の方と基礎疾患をお持ちの

方及び医療従事者という形になってございます。  

失礼しました。  

今回、今現在、予約をお取りしている方は春夏接種の対象という

こ と で 先 ほ ど 申 し 上 げ た と お り で す が 、 今 度 ９ 月 以 降 、 秋 冬 接 種

と い う の が 始 ま り ま す 。 そ れ に つ い て は 、 ５ 歳 以 上 の 方 で 初 回 接

種をお済みの方という形になります。  

以上でございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  コ ロ ナ の 規 制 が 緩 和 さ れ て 、 大 分 、 町 民 の 意 識 と い う の も コ ロ

ナから薄れてきとるかなと思うんですけど、接種の割合が下がるよ

うな見通しなんですかね。どうなんでしょうか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  今おっしゃられたとおり、接種の状況は当初に比べまして、ちょ

っと低くなってございます。  

現在のところですが、当初６５歳の方 、９割が打っておられまし

たが、現在は３９％程度の御予約及び接種の状況でございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかにございますか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  今 の 原 因 と い う の は 、 私 も ６ ５ 歳 以 上 の 対 象 者 な ん で す け ど 、

今回やめておこうかなと思っとるんですけど、その原因というのは

何か分かりますかね。三十何パーセント台というのは、どういうふ

うに感じ取っているんか、思うことがあれば説明をお願いしたいん

ですけど。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  原因と申しますのは、一つは５類感染症に変わったというこ とで、

皆さんの認識が少しインフルエンザ等と同様でということで、認識

が変わられたということと、あと、さきの接種の中で、例えば発熱

であったりとか、倦怠感であったりというような副反応があったた

めに接種控えというようなことが考えられるということを認識して

おります。  

委 員 長  よろしいですか。  
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 竹仲委員。  

竹 仲 委 員  こ の コ ロ ナ ウ イ ル ス 、 ５ 類 に 変 わ っ た と い う こ と で 、 医 療 機 関

の関係なんですけども、今までどおりの２類の関係の受付をされと

るんですか。それとも、例えば５類によって平常の医療の対応にな

ったのか、この辺はどのように受け取っておりますか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  医療体制につきましては、当然 、感染力というか感染状況は変わ

りませんので、発熱の方については、従来どおり御連絡をいただい

てから来ていただいたりというような体制をしていますし、当初は

無料の形かなと思ったんですが、現在は医療費も一部負担金は発生

しているような状況でございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  そ こ で な ん で す け ど も 、 今 ほ ら 、 イ ン フ ル エ ン ザ も そ ろ そ ろ は

やってくるという感じがあって、普通の風邪とインフルエンザとコ

ロナと、全て発熱が絡むと思うんやけど、どんな状況であってもま

ず発熱外来という形で、一回電話をしていかないといけないという

状況になっとるんですかね。  

それとも、昔だとちょっと熱があるんですけどって直接受付まで

行 っ て 話 が で き た ん や け ど 、 そ れ は し て は い け な い ん で す か 。 そ

れ と も 、 そ れ を し て も い い の か ど う か 、 そ の 辺 の 周 知 が 何 も な い

ん で 、 ど う い う ふ う に し て い っ て い い の か よ く 分 か ら な い ん で す

け ど も 、 こ の 辺 は 広 報 で も す る べ き だ と 思 う ん で す け ど も 、 こ の

辺は、何も広報はないんですかね。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  先ほども申し上げたとおり、感染がなくなったわけではないです

ので、御連絡をいただいてからというような形でお願いをしていき

たいなと思いますし、それに対しての医療機関ごとで、その感染症

対策の状況も変わっておりますので、その状況も把握した上で、ま

た周知等を考えていきたいと思います。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  な ぜ こ う い う こ と を 言 う か と い う と 、 土 曜 日 に 体 調 が 悪 く て 、

開業医に何か所か回ったんですけども、ほとんどのところが、そん

なに大したことなさそうなので、心配であったら、要するに、ゲン



 

－4－ 

 キーとかどこかにある検査キットを買って調べてくださいと、医療

で検査するまでも及びませんと言われて帰ってきたんですけど、結

局そうやってやって、陰性であったんですけども、何か今までと全

然、こう冷たくなったなと、対応が。急に、何かもうはねつけるよ

うな感じになったんで、どういうふうな感覚でそういう医療機関が

変わったのか、何かその辺は周知をしっかりしないと、そうやって

行って、何か冷たくあしらわれると、何じゃい、ここなして冷たく

なったのというふうに感じてしまったもんですから、この辺は広報

でも何でもいいんで、今こういうふうな５類になって、こういう医

療機関は受け付けんようになったんでお願いしますか、気をつけて

くださいという形の広報をしていると思うんですけど、この辺はど

うですかね。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  御意見ありがとうございます。  

またその辺、各医師会の先生方にも 御相談させていただいた上で、

周知のほうを図っていきたいと思います。  

委 員 長  ほかにございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ほ か に な い よ う で す の で 、 以 上 で 議 案 第 ３ ６ 号 の 質 疑 を 終 了 い

たします。  

続きまして、議案第３７号  専決処分の承認を求めることについ

て｛ 令 和 ５年 度 美 浜町 一 般 会計 補 正 予算 （ 第 ２号 ）｝ を 議題 と い た

します。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

委 員 長  ただいまの説明に関し、質疑はございますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  対 象 者 が 低 所 得 世 帯 と い う ふ う に な っ と る ん で す け ど 、 こ れ は

申請は不要やったんですかね、待てばよかったんですよね。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  子供の１人５万円の分につきましては、こちらの ほうで調査をさ

せていただいて、該当者に対して、そのままプッシュで支給すると
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 いうものでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  子 供 の ほ う は 申 請 を 不 要 や と い う こ と な ん で す け ど 、 も う 一 つ

の低所得者世帯はどうなるんですか。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  大人の分については、こちらから該当されるという方にお知らせ

をさせていただいてから、その方から申請というか、確認をさせて

いただいた上で給付となります。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  対 象 世 帯 の こ の 算 出 の 仕 方 な ん で す け ど 、 前 、 実 態 数 プ ラ ス 何

かが掛けるというふうなことがあって、恐らく実態の見込みよりは

かなり多めに見積もっとったと思うんですけど、今回はどういうふ

うな感じなんですか、前と一緒ですかね。  

委 員 長  健康福祉課長。  

健康福祉課長  この対象者につきましては、同様の給付が令和３年及び令和４年

にあります、その実績を基に今回、算出をしております。  

委 員 長  河本委員、よろしいですか。  

ほかにございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ほ か に な い よ う で す の で 、 以 上 で 議 案 第 ３ ７ 号 の 質 疑 を 終 了 い

たします。  

続きまして、議案第４０号  令和５年度美浜町一般会計補正予算

（第３号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第４０号の説明が終わりました。  

これより質疑に入りますが、幾つかの 款で区切って行いたいと思

います。  

初めに、歳出の１４ページの議会費から２２ページの総務費まで

を一区切りとして、質疑をお受けいたします。  

質疑はございませんか。  

河本委員。  
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 河 本 委 員  １ ５ ペ ー ジ の 町 政 ７ ０ 周 年 記 念 事 業 の 中 で 、 プ ロ モ ー シ ョ ン 映

像 制 作 業 務 委 託 料 と い う の が １ ５ ６ 万 ３ ,０ ０ ０ 円 あ る ん で す け ど

も、１６ページのほうにも職員採用プロモーション動画作成業務委

託料８６万円とあるんですが、こういった映像を制作して、より多

くの人に見てもらう必要があると思うんですが、何かホームページ

で公開したりとか、そういったことは考えられているんでしょうか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  ま ず 、 町 政 ７ ０ 周 年 記 念 事 業 の プ ロ モ ー シ ョ ン の ほ う の 委 託 に

つきましては、前回６０周年の記念のときから１０年ほどたちまし

て、美浜町内かなり状況が変わっているかなと思いますので、その

辺を記録的に残したいということと、記念式典の際には、御来場い

ただいた来賓の方にも、その辺の変遷の部分を見ていただけたらと

いうふうに考えているところでございます。  

また、職員の募集のほうのプロモーションビデオにつきましては、

こ れ か ら 優 秀 な 人 材 を 確 保 し て い く 上 で 、 美 浜 町 内 の 職 員 、 ど ん

な 事 業 の 業 務 を や っ て い る か と か 、 今 働 い て る 職 員 が ど ん な 感 想

を 持 っ て い る か と い う こ と に つ い て 動 画 と か を 撮 影 し ま し て 、 ホ

ー ム ペ ー ジ 等 で 公 開 し な が ら 、 職 員 募 集 を 図 っ て い き た い と い う

狙いの中で挙げさせていただくものでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  職 員 採 用 の ほ う は 、 ホ ー ム ペ ー ジ で 公 開 し た り と か い う ふ う に

公開性が結構高いんですけど、７０周年記念事業のほうは、これは

式典だけで使うものなんでしょうか。それやと何か、非常にもった

いないような気もするんですけど、その辺は、もうちょっといろん

な方の目につくような形で公表されたらどうですかね。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  そ の 辺 に つ い て も 前 向 き に 検 討 さ せ て い た だ き た い と 思 い ま す 。  

委 員 長  ほかにございますか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  ま ず １ ４ ペ ー ジ な ん で す が 、 コ ミ ュ ニ テ ィ バ ス の こ と な ん で す

が、一般町民の方からいろいろ問合せがありまして、配車に限りが

あるんかという質問があったんです。  

というのは、現行で今までから使われている人が先に予約されて、
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 新 規 に 予 約 し た ら も う 車 が 配 車 で き な い と い う 問 合 せ が あ っ て 、

１ 台 か ２ 台 で あ っ た ら 取 り よ う が あ る の で 、 も う 少 し 台 数 を 増 や

す か 何 か し て 町 民 の 利 便 性 を 考 え て ほ し い と い う 苦 情 が あ っ た ん

ですが、この辺はどういう対応をされていますか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  デマンドバスのチョイソコみはまの件だと思うんですけれども、

６月２日から改修をしまして、今２台で運行しております。  

状況を２日から見ておりますと、一部、予約の時間も変更の方も

あ る か も し れ な い で す け れ ど も 、 ほ と ん ど の 方 が 、 今 の と こ ろ 予

約 を し て い た だ け る 状 態 か な と い う と こ ろ で 、 ま だ 始 ま っ た ば か

りですけれども、そういうふうに今は感じております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  実 態 を よ く 調 べ て ほ し い ん で す よ 。 そ う や っ て 苦 情 が あ る と い

うことは、予約してもその時間は乗れないという回答だったらしい

んです。  

２台であかんのであれば３台にしてほしいとか、いろいろ要望も

あ る み た い な の で 。 今 、 実 証 実 験 中 な の で 、 し っ か り そ の 辺 を 把

握 し て 、 本 運 転 に な る ま で に は そ う い う 苦 情 が な い よ う に 対 応 し

てください。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  今、実証実験中なので、またいろんな皆さんからの御意見をお伺

いして、よりよく町民さん、利便性のよいものにしていきたいなと

いうふうに思っています。  

参考までにですけれども、６月２日から運行が始まりまして、９

日 ま で 今 見 ま す と 、 ８ 日 間 で 約 ２ １ ８ 人 が 乗 っ て い た だ い て い る

という状況です。  

今後もいろんな方に乗っていただいて 、いろんな御意見をいただ

き な が ら 、 よ り よ い も の に し て い き た い と い う ふ う に 考 え て お り

ます。  

委 員 長  続けての質問ですか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  １ ６ ペ ー ジ な ん で す が 、 庁 舎 改 修 の と こ ろ の ト イ レ 改 修 工 事 と

書いてあるでんすけども、２００万円ってえらい安いんですが、ど
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 の程度するつもりなんですか。全部やるつもりはないんですか。  

もう大分老朽化しとるので、やるのであれば全部のトイレをきれ

い に し た ほ う が い い と 思 う ん で す が 、 こ の 辺 は ど う い う 考 え で お

られるんですか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  こ こ の ト イ レ 改 修 に つ き ま し て は 、 ベ ビ ー ベ ッ ド と か ベ ビ ー チ

ェアということで、子育て中の方がトイレへ行くときにちょっと座

れるような、そういったものを整備する経費を計上させていただい

ています。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  本 来 の 、 ウ ォ シ ュ レ ッ ト に し て ほ し い と か 、 い ろ ん な 、 小 の ほ

うでも形はバラバラですね。壊れるたびに１個ずつ補修しとるだけ

なので。この辺を全面改修する予定はないんですか。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  庁 舎 の 改 修 に つ き ま し て は 、 次 年 度 以 降 、 役 場 の 中 の 改 修 を 考

えておりますので、その際に必要性について検討させていただきた

いというふうに考えております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  分かりました。  

次で２０ページなんですけども、８番の情報化整備事業のケーブ

ル テ レ ビ の 施 設 更 新 事 務 で 、 先 ほ ど 施 設 設 備 の 撤 去 作 業 で 耳 地 区

と 西 郷 の ほ う や っ た か な 、 ２ か 所 で 聞 い た ん で す け ど も 、 こ れ は

以前言っていた残っている機器の撤去のことですかね。  

再度確認します。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  私のほうからお答えをさせていただきます。  

今回の撤去につきましては、３期 、４期エリアの同軸ケーブル、

そ れ か ら 光 ケ ー ブ ル の 一 部 、 そ れ か ら ハ イ ブ リ ッ ド の Ｈ Ｆ Ｃ と 呼

ばれる増築線の装置関係の撤去が主なものとなってございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  対象耳地区と西郷ってどこをやるんですか。  

というのは、先月かな、私の家同軸とか屋外のは全部撤去させて

く れ っ て 撤 去 し て 行 っ た よ う な 経 緯 が あ る ん で す け ど も 、 そ れ は
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 先 行 で や っ て い る ん で す か 、 そ れ と も そ れ は ま た 別 の 工 事 だ っ た

んですかね。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  引き続き、お答えさせていただきます。  

この３月と今委員さんがおっしゃられた分につきましては、家ま

での引込線のほうの撤去工事をずっと行っております。  

今回の６月補正の分では、幹線、引込線が引っ張られておりまし

た幹線部分の撤去を予定している形でございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  家 の 取 り 入 れ 口 の 引 込 み か ら 全 部 撤 去 し て い ま し た け ど 、 そ れ

は幹線になるんですか。おかしいと思うんですけど。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  引き続き、お答えいたします。  

家に保安器と言われる壁についている装置がありまして、そこか

ら 単 線 と 言 わ れ る 電 池 の と こ ろ に 強 化 さ れ て い る も の が あ る ん で

す が 、 そ こ ま で に 乗 っ て い る 部 分 が 引 込 み と い う 形 に な っ て ご ざ

い ま し て 、 そ の 引 込 み の 撤 去 の ほ う を 令 和 ４ 年 度 実 施 さ せ て い た

だいた形になってございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  今 度 は 建 屋 内 と い う こ と は ど こ に あ る ん で す か 。 そ ん な 線 は な

いで。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  今回の撤去につきましては、ハイブリッドでございまして 、幹線

にも同軸ケーブルが使われるところがございます。  

その電柱間の大きい幹線のほうの撤去が主な内容でございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  初 め に 言 っ た の は 、 ４ 年 度 は 幹 線 を や っ た ん じ ゃ な か っ た で す

か。４年度は引込みをやったってことですか。今度は電柱間の幹線

をやる費用ですよということやね。  

再度ちょっと、幹線の引込みとかよく 分からんので、幹線という

の は 、 家 の 外 の 電 柱 と 電 柱 の 間 の 今 残 っ て い る 線 を 撤 去 す る の が

こ の お 金 で 、 昨 年 ま で は 引 込 み と い う こ と な の で 、 家 と そ の 電 柱
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 の間の線を撤去したということで理解してよろしいですかね。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  引き続き、お答えさせていただきます。  

今おっしゃっていただきましたところの、今回、ケーブルテレビ

の ほ う は １ 期 か ら ４ 期 エ リ ア ま で 分 割 し て さ せ て い た だ い て お り

ま す が 、 今 の と こ ろ 、 そ の 引 込 線 の ほ う に つ い て は 、 も う 町 内 全

部 、 全 て 撤 去 さ せ て い た だ い て い る ん で す が 、 幹 線 の ほ う は 、 主

た る 電 柱 間 を 通 っ て い る 幹 線 と い う 太 い 線 で ご ざ い ま す が 、 そ れ

は １ 期 エ リ ア 、 ２ 期 エ リ ア の ほ う に は 撤 去 が 終 わ っ て ご ざ い ま す 。

３期エリアも、一部撤去はしてございました。  

引き続き、この令和５年度、３期の一部と４期の残ったその 幹線

部分が撤去というふうな状況でございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  先般 ３ ,０ ００ 万ほ どか けて 各家 にあ る保 安器 とい うん か、 受信

機というか、あれを回収に来るというんやけど、いまだに私のとこ

ろ何も回収に来んのやけど、一体あのお金どうなったのか、回収は

どうするのか、全然不透明なんやけど、あれはどうなったんですか。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  引き続き、お答えさせていただきます。  

今回、ようやく引込線のほうの撤去が終わりましたので、宅内の

ほ う の 音 声 告 知 の ほ う の 受 信 機 の 撤 去 の ほ う に 入 れ る 見 込 み と な

っております。  

ただいま、鋭意内容を検討しまして、撤去のほうのお知らせ を引

き 続 き さ せ て い た だ き た い と い う ふ う に 思 っ て お り ま す 。 ど う ぞ

よろしくお願いいたします。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  そ の 受 信 機 の 撤 去 の 費 用 は 、 次 年 度 と い う か 、 今 年 に 持 ち 越 さ

れたんですか、金額は。もうそれは全部支払って あるんですか。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  引き続き、お答えさせていただきます。  

受信機の撤去の費用は、この当初予算のほうで６月補正前の当初

予 算 の 骨 格 の と き に 、 既 に お 認 め を い た だ い て お り ま し て 、 そ ち

ら の ほ う で 計 上 さ せ て い た だ い て お り ま す 。 よ ろ し く お 願 い い た
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 します。  

委 員 長  よろしいですか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  １ ８ ペ ー ジ の 、 ち ょ っ と 興 味 深 い ん や け ど 、 Ｄ Ｘ 職 員 研 修 業 務

委託料って７０万上がっとるんですけど、７０万の内容というのは

どんな研修なんですかね。分かりましたら教えていただけ れば。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問につきましてお答えいたします。  

ＤＸ職員研修業務委託料ということでございまして、今年度 、対

象 を ３ 種 類 に 分 け ま し て 、 幹 部 級 と 、 あ と 補 佐 級 、 あ と Ｄ Ｘ 推 進

委 員 と い う 形 で 、 そ れ ぞ れ 分 け て 研 修 の ほ う を 予 定 し て お り ま す 。  

今回のこの業務につきましては、補佐級と ＤＸ推進委員の２種類

で 、 今 、 計 画 し て お り ま し て 、 幹 部 級 に つ き ま し て は 、 ま た 別 の

事 業 で 今 ち ょ っ と 予 定 を し て お り ま し て 、 今 年 度 、 Ｄ Ｘ 推 進 職 員

研修という形では３種類を予定してるというものでございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  分かりました。行く人間は分かりました。  

で も 、 研 修 の 内 容 と い う の は 何 を す る つ も り で 、 指 導 者 と し て

我 々 が 聞 い て い け ば 、 議 会 が 聞 い て い け ば 教 え て も ら え る よ う な

研修内容ということでよろしい んですかね。  

ちょっと内容はまだはっきり分かってないんですか。分かってな

か っ た ら い い ん で す よ 。 分 か っ て い ま し た ら 、 ど う い う こ と を 勉

強 し て 、 資 格 を 取 っ て 、 ど う い う ふ う に や っ て い く ん か 。 今 後 の

た め に や る ん か と い う こ と で 、 進 め る な ら そ れ で 、 そ う い う 回 答

でもオッケーなんで。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  御質問ありがとうございます。  

研修につきましては、情報化推進計画というものがございまして、

そ ち ら の ほ う で 職 員 に 対 し て 、 そ う い う 技 術 向 上 に 努 め る と い う

位 置 づ け が ご ざ い ま す の で 、 そ れ に 基 づ い て 研 修 の ほ う を さ せ て

いただきます。  

今回の補佐級とＤＸ推進委員につきましては、補佐級につきまし

て は 意 識 づ け 的 な と こ ろ の 内 容 、 あ と Ｄ Ｘ 推 進 委 員 に つ き ま し て
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 は 、 さ ら に 踏 み 込 ん だ 専 門 的 な 内 容 も 含 め た 内 容 と い う 形 で 分 け

て予定しております。  

委 員 長  よろしいですか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  １ ４ ペ ー ジ に ま た 戻 り ま す け ど 、 コ ミ ュ ニ テ ィ バ ス の 件 な ん で

す。  

私ももう会員に登録して使わせてほしいなというふうに思って い

ま す け ど 、 話 を 聞 い て い る と 、 コ ミ ュ ニ テ ィ バ ス の 運 用 に 当 た っ

ては、各集落で説明会というのがあったようですね。  

そこに、麻生の場合は何人か行ってきたんだけども、非常に集ま

り が よ く な く て 、 １ 回 集 ま っ て 説 明 し て も 分 か ら ん と い う よ う な

内 容 も あ っ て 仕 方 が な い の か も し れ ま せ ん が 、 そ こ で 停 車 場 所 に

つ い て は 、 ス ー パ ー マ ー ケ ッ ト だ と か 、 例 え ば ゲ ン キ ー だ と か ア

オ キ だ と か 、 そ う い う と こ ろ は 停 車 場 所 は 無 理 だ よ と 。 よ く 、 何

て 言 う ん で す か ね 、 チ ョ イ ソ コ の 資 料 な り 見 ま す と 、 結 局 、 協 賛

を し て く れ る 業 者 じ ゃ な い と な か な か そ こ に 停 車 を す る と い う こ

と は 難 し い と い う ふ う に 聞 い て い る ん で す が 、 今 後 、 も う 少 し 便

宜 を 図 る 意 味 で 、 停 車 場 所 の ほ う も 考 え て い た だ く と い い な と い

うふうに思います。それが一つ要望です。  

それと、２０２６年まで試行しますと、こういうふうにホームペ

ージなんか見ると書いてあるんですね。  

南越前町も全く同じチョイソコを入れましたね、アイシンのやつ

を ね 。 こ れ を 見 る と 、 大 体 ６ か 月 ぐ ら い 試 行 を や っ て 本 格 導 入 と

いうふうに決断しとるんですよ。  

本格導入したからといって、 完成というのは永遠にないわけです

か ら 、 い ろ ん な 意 見 を 聞 き な が ら 改 善 し て い く と い う 仕 事 は ず っ

と 残 る の で 、 気 に な る の は ２ ６ 年 ま で 試 行 で す と 、 こ う い う こ と

を や る と 、 結 局 、 鉄 は 熱 い う ち に 叩 か ん と い か ん の で 、 始 め た と

き に 、 ま ず は 半 年 で ま と め よ う や な い か と 。 そ う い う こ と で や ら

な い と 、 そ れ に 従 事 し て い る 職 員 の 方 も ２ ６ 年 や と 、 取 り あ え ず

動 か し た わ と 、 そ う い う ふ う な 形 に な る し 、 住 民 も ２ ６ 年 ま で か

と 、 ま だ 試 行 中 や わ な と 、 こ う い う ふ う な 感 覚 に な る の で 、 ち ゃ

ん と 期 間 を 区 切 っ て 、 い つ い つ ま で に １ 回 区 切 っ て 決 め る と 、 そ
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 こ で 改 善 す べ き も の を 改 善 す る 。 そ こ か ら ま だ ま だ 問 題 出 て く る

は ず な の で 、 そ う い う ル ー テ ィ ー ン で 、 言 わ ば Ｐ Ｄ Ｃ Ａ を 回 し て

継 続 的 改 善 を や る と 、 そ う い う ス タ イ ル に 持 っ て い っ て ほ し い と

いうのが、私の、この件についての要望でございます。  

まだほかにもいろいろあるんですが。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  御意見ありがとうございます。  

まず１つ目の停車場所につきましては、今現在、町内１２７ か所

の停留所を設置しております。  

当初、やはり農協さんがなくなった関係で ゲンキーさんとかアオ

キ さ ん に も 停 留 所 を つ く っ て く れ と い う 要 望 の ほ う を い た だ い て

お っ た ん で す け れ ど も 、 一 応 ス ポ ン サ ー 制 度 と い う の を 導 入 を し

てお り ま して 、 そ うい う 業 者さ ん に つき ま し ては 、 ３ ,００ ０ 円 か

ら ５ 万 円 ま で 、 月 な ん で す け れ ど も 、 払 っ て い た だ い た と こ ろ に

お止めさせていただくという方法を 今取っております。  

アオキさん等にもお願いに行ったんですけど 、今のところはちょ

っ と 難 し い と い う 回 答 を い た だ い て お り ま す が 、 あ ま り に も 町 民

さ ん か ら そ う い う 御 意 見 が あ る 場 合 に つ い て は 、 ま た 今 後 検 討 し

て い く と い う 回 答 も い た だ い て お り ま す の で 、 ま た 前 向 き に そ ち

らのほうは進めていきたいと思っております。  

それから実証実験の年数ですけれども、今始まったばかりですけ

れ ど も 、 先 ほ ど も 言 い ま し た よ う に 、 町 民 さ ん か ら 多 く の 御 意 見

を い た だ き ま し て 、 町 民 さ ん の 利 便 性 の 確 保 と い う と こ ろ が 一 番

で す の で 、 御 意 見 を お 伺 い し て 、 そ れ か ら 公 共 交 通 会 議 の ほ う に

か け て い き な が ら 、 年 数 等 も 含 め ま し て 、 よ り よ い も の と な る よ

うに進めていけたらというふうに思っております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  い つ い つ ま で に 一 回 ま と め る と い う 目 標 を 一 つ つ く ら な い と 、

２６年までに何とかしますでは、すぐには全然動けないので、人間

の特性として、組織としても半年後に一回まとめるんだなというこ

とであれば、住民だとか関係者も、それまでに意見をちゃんとまと

めようという気持ちになるので、そこはちゃんとスケジューリング

をきちんとしてください。お願いします。  
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 次の質問、やらせてもらっていいですか。  

委 員 長  続けてどうぞ。  

髙 橋 委 員  １６ページの庁舎改修事業というところです。  

私感じていますのは、まず一つは例えば池田町へ行きますと、い

ろ ん な 施 設 の す ぐ 近 く に 妊 婦 の 方 だ と か 、 身 障 者 の 方 の 駐 車 場 を

優先的につくってありますね。  

子育てした人が公共施設に来て、すぐに利用できるというように

なっているんですね。  

そこを結構気づかいされているなということなので、駐車場等を

整備する場合はそういうことも考慮に入れていってほしいと。  

そういう中で、社協さんの駐車場というのは、消防署の裏のとこ

ろ が 正 式 な も の が な ん だ ろ う と 思 う ん で す が 、 あ そ こ は 結 構 お 年

寄 り の 方 が 大 勢 で 使 わ れ た り 、 子 供 を 連 れ て き て 預 け ら れ た り と

い う こ と で 、 駐 車 場 を 使 わ れ る と 思 う ん で す が 、 そ こ の と こ ろ の

駐 車 場 の 周 知 だ と か 、 あ ま り よ く 知 ら な い 人 間 は ど こ に 止 め た ら

いいんだろうというんで、一つ迷います。  

それと社協さんのほうへね、私、いろんな役目で、集落の役目だ

っ た り 、 い ろ ん な 役 割 で お 尋 ね す る ん で す が 、 正 面 の と こ ろ に 駐

車するところが全然ないんですね。  

社協さんのところの受付へ行って、ちょっと書類を出したり 、ち

ょ っ と 書 い て 、 例 え ば あ そ こ の 施 設 を 借 り た い 、 申 し 込 む た め に

も 消 防 署 の と こ ろ に 車 止 め て ず っ と 歩 い て き て 、 社 協 さ ん の と こ

ろ へ 来 て 、 ち ょ こ っ と 書 い て 、 ま た そ こ へ 戻 る と い う 形 に な っ て

い る の で 、 そ こ を 利 用 さ れ る 方 、 僕 に 言 わ せ る と お 客 様 で す よ 。

そ う い う 人 た ち の 便 宜 、 そ う い う 人 た ち が よ く し て く れ て い る な

と い う よ う な こ と が 伝 わ る よ う に 、 少 し 工 夫 し て も ら う と い う ん

じゃないかというふうに思ってます 。  

社協さんはここで考えることなのかどうか 分からないんですけど

も 、 非 常 に 使 い 勝 手 は よ く な い 。 玄 関 の と こ ろ は 広 い ん で す け ど 、

そ こ は 身 障 者 の マ ー ク の つ い て い る 駐 車 場 所 が ２ か 所 あ る ん だ け

ど 、 そ こ は 止 め た ら い か ん の や ろ な と 、 僕 み た い な 比 較 的 元 気 な

人 間 は ね 、 そ う い う ふ う に 思 っ て し ま い ま す の で 、 こ れ か ら や っ

て い く と き に 、 私 企 業 も そ う で す よ 、 従 業 員 の 駐 車 場 よ り も お 客
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 様 の 。 お 客 様 が 来 て い た だ い て 初 め て 事 業 が で き る の で 、 そ う い

う ふ う な と こ ろ を 少 し 配 慮 し て ほ し い と い う 要 望 を い た し ま す 。

これは要望で結構です。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  １ ７ ペ ー ジ の Ｊ Ｒ 小 浜 線 利 用 促 進 事 業 補 助 の ２ ０ ０ 万 円 な ん で

すが、これ今回はどういったことをされる予定なんですかね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問についてお答えいたします。  

今回のこの内容につきましては、北陸新幹線の敦賀開業を記念し

た イ ベ ン ト と い う 形 で 予 定 し て 考 え て お り ま す が 、 福 井 大 学 と か

も 連 携 し て や っ て い き た い な と い う こ と で 今 考 え て い る と こ ろ で

ございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  具体的なことは何も決まって いないですか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  具体的な内容、詳細まではまだ決定はしていませんが、にぎわい

ゾーン、今ちょっといろいろ取組しておりますので、そういうとこ

ろを活用したイベントができないかということで、今いろいろ検討

しているところでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  次に 、１ ９ペ ージ の み はま シナ プス プロ ジェ クト 事業 、３ ,３４

３ 万 ４ ,０ ０ ０ 円 な ん で す け ど 、 ２ ０ ペ ー ジ の ほ う に 委 託 料 、 事 業

のほとんどがこの委託料の３ ,２２０万５ ,０００円なんですけどね、

その内訳で、学びを軸とした次世代まちづくり業務、これ委託料と、

福井大学との共同研究業務委託料というのがあるんですが、この学

びを軸とした次世代のまちづくりというのをどういった業者に委託

されるんですかね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  御質問ありがとうございます。  

まず、学びを軸とした次世代まちづくり事業業務につきましては、

内 容 と し ま す と 、 全 協 等 で も い ろ い ろ 御 説 明 さ せ て い た だ き ま し

た が 、 小 中 学 生 を 対 象 に し ま し た 美 浜 塾 の 運 営 で あ っ た り と か 、

企 画 コ ー デ ィ ネ ー ト 、 そ う い う ふ う な 業 務 に つ い て の 委 託 で ご ざ
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 い ま し て 、 今 後 、 募 集 の ほ う を さ せ て い た だ き ま し て 、 プ ロ ポ ー

ザル等で決定していきたいなということで考えております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  結 構 、 美 浜 塾 と 言 い ま す け ど 、 コ ン セ プ ト を し っ か り し て い る

と思うんですけど、わざわざこんな大きなお金かけて委託する必要

があるんですかね。ちょっとその辺 、疑問なんですけど。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  コンセプトはしっかりしているということで、お褒めいただきま

してありがとうございます。  

ただ、実際運営していく中で、なかなか行政だけではできないと

い う と こ ろ も ご ざ い ま す の で 、 も う 既 に こ の 学 び に 関 し て ま ち づ

く り を や っ て い る 自 治 体 も 数 多 く ご ざ い ま し て 、 そ ち ら の ほ う で

事 業 者 等 も 運 営 し て い る と い う ふ う な と こ ろ も あ り ま す の で 、 そ

う い う と こ ろ を 実 績 で あ っ た り と か 、 そ う い う 経 験 値 と か も 踏 ま

えて委託したいということで考えております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  運 営 し て い く 中 で 事 業 と し て こ う い っ た 委 託 し て 計 画 を し て き

た事業者が、施設なり何なりを運営していくという形に恐らくなっ

てくるんだろうとは思うんだけども、何かそういったところとの競

争的な入札じゃなくてプロポーザルでもう決定していくような流れ

の中で、これだけ大きな予算がついてくるのかなというふうにもち

ょっと疑問が拭えないんですけども、その辺は競争的なプロポーザ

ルにはなるんですかね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  競争的になるかということでございますけれども、全国にはそう

いう事業者、実際、教育というところで、例えば学習を活用したま

ちづくりとか、文化を活用したまちづくり、スポーツを活用したま

ちづくりというようなところ、そういうところに取り組まれている

自治体もありまして、そういうところの事業を運営している事業者

も数多くおりますので、プロポーザルで参加してくれる事業者につ

いては、あるということで考えております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  し っ か り と 競 争 の 中 で い い も の が で き れ ば い い ん で す け ど 、 そ
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 れも何か取ってつけたようによその実例とか出してきて、その実例

をそのまま使うということも多々あるので、それはそのよその実例

も参考にしながら美浜に即したことをやっていただきたいなという

ふうには思っています。  

あと福井大学との共同研究の業務委託料も９３ ８万円というふう

に か な り 高 額 な ん で す が 、 こ の あ た り と い う の は こ ん な 予 算 が か

かるものなんですかね、福井大学と共同研究していく中で 。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  今回、共同研究業務ということでございますけれども、 にぎわい

ゾーンの整備というところにおいては、ある程度、デザイン的な統

一であったりとか、そういうところというのは必要だと考えており

ます。  

そのため、今回の中では、まず初め にワークショップによる意見

集 約 と い う こ と で 、 こ れ ま で も い ろ い ろ や っ て お り ま す け れ ど も 、

今 後 は さ ら に 回 数 を 増 や し た り と か い う と こ ろ で 、 住 民 さ ん で あ

っ た り 、 い ろ ん な 方 の 意 見 を 聞 く た め の ワ ー ク シ ョ ッ プ を 数 多 く

やっていただくというものが一つ。  

あと、このにぎわいゾーンの中の現地をいろいろ確認していただ

く と 。 空 き 家 の 利 活 用 と い う も の を い ろ い ろ 考 え て お り ま す の で 、

使 え る 空 き 家 で あ っ た り と か 、 そ う い う と こ ろ の 確 認 も し て い た

だくというのがございます。  

また、そういうところを、いろいろ概要をまとめて 、概要、計画

的 な と こ ろ も つ く っ て い た だ い て 、 さ ら に 空 間 が デ ザ イ ン で あ っ

た り と か 、 誰 も が 利 用 し や す い よ う な 、 そ う い う ふ う な 施 設 整 備

と い い ま す か 、 そ う い う ふ う な と こ ろ に 配 慮 し た よ う な 空 間 デ ザ

イ ン と い う か 、 そ う い う と こ ろ の 設 計 も 含 め て し て い た だ け な い

かなということで今回考えております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  大 学 と い う こ と で 、 大 学 の 先 生 だ け じ ゃ な く て 、 そ の 関 わ る 大

学の先生のゼミとかの学生さんたちとかが忌憚ない意見を交わしな

がら、そういったところで若い人たちのその考えというのが反映さ

れる形になるのかどうかというのは分かりますかね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  
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 まちづくり推進課長  例えば先ほどのワークショップという話をしましたけれども、ワ

ークショップにつきましては、その大学の先生だけが入るわけでは

なくて、今、河本委員おっしゃったような、先生のところのゼミの

生徒であったりとか、学生さんたちに、若い学生さんたちに中に入

っていただいて、意見を出しやすくするというか、そういうふうな

工夫も考えておりますので、そういったところもしっかりさせてい

ただいて、皆さんの意見を集約していきたいと思っております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  関 連 し て な ん で す け ど 、 こ の シ ナ プ ス プ ロ ジ ェ ク ト で す け ど 、

これ去年の１１月２８日に一回、全員協議会で協議しているんです

ね。その後、４月１７日にももう一回協議していますね。今日はこ

れをやるのは３回目になるんですね。  

私も何で今はこういう進め方になったんだろう と非常に疑問に思

っ て い る と こ ろ で は あ る も ん で す か ら 調 べ て み た ん で す け ど 、 去

年 の １ １ 月 ２ ８ 日 、 そ こ で ソ フ ト 分 析 を や り ま し た と 、 プ ロ ジ ェ

ク ト チ ー ム を つ く っ て 。 そ の プ ロ ジ ェ ク ト チ ー ム と い う の は ど う

い う メ ン バ ー 構 成 で す か と い う の が 一 つ 疑 問 な ん だ け ど も 、 そ れ

で Ｓ Ｗ Ｏ Ｔ と い う の は 、 強 み と 弱 み と 機 械 と 脅 威 で す と 。 そ の ４

つ の マ ト リ ッ ク ス で 分 析 を す る ん だ と 、 細 か い こ と は よ く 分 か ら

ないですけど。  

その美浜の強みというところに、こういう言葉が書いてあ るんで

す ね 。 美 浜 は 食 材 の 宝 庫 で あ る 。 そ れ が 美 浜 の 強 み で す と 、 大 き

な 強 み が ３ つ ぐ ら い 書 い て あ り ま し た よ 。 そ の 上 が 、 一 番 上 の と

こ ろ だ っ た か 、 ２ 番 目 だ っ た か 、 食 材 の 宝 庫 で す と 。 本 当 に 食 材

の宝庫ですかね。  

私はいろんなところを行っているんだけども、もっともっと食材

を 磨 き 上 げ な い と 、 宝 庫 と は と て も 言 え な い な と 思 っ て い る の が

２つ目。  

これ一問一答じゃないと駄目かもしらんけども、それとそこに、

人材の青田刈り。この戦略を取るんですと。  

今、例えば他の市町にいる人とか 、ほかの企業に就職している人

と か 、 そ う い う 人 た ち に 幾 ら 声 を か け て も 、 な か な か ま ち は つ く

れ ま せ ん と 、 ま ち づ く り は 。 だ か ら 若 い 人 た ち に 早 く 美 浜 を 好 き
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 に な っ て も ら っ て 、 そ う い う 人 た ち が 成 長 し て 美 浜 に 残 っ て も ら

っ て 、 青 田 刈 り を や る ん で す と い う こ と を 書 い て あ る ん で す ね 。

そういう戦略を取ると。  

だから今度は小学生と中学生なんだと 、そういうふうに一つは思

った。  

まずはその３点について、本気なのかどうか 。住民プロジェクト

チ ー ム を ど う い う メ ン バ ー で や っ た の か と い う の と 、 食 材 の 宝 庫

と い う ふ う に 強 み を 書 い て い る け ど も 、 そ れ は 何 を 指 し て い る ん

だ と い う こ と と 、 青 田 刈 り と い う の は ど う い う 意 味 か と い う こ と

です。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいま３つ御質問をいただきましたので、それぞれ御説明をさ

せていただきます。  

まず１点目のプロジェクト会議のメンバーでございますけれども、

こ ち ら の 位 置 づ け と し ま し て は 、 に ぎ わ い ゾ ー ン に お け ま す 新 た

な に ぎ わ い 空 間 の 創 出 に つ い て を 検 討 す る と い う 組 織 で ご ざ い ま

し て 、 福 井 大 学 の 教 授 と か 、 あ と 観 光 と か 、 そ う い う と こ ろ 有 識

者等によって構成されているメンバーでございます。  

あと、続きまして、２つ目には、ソフト分析による美浜の強みと

い う と こ ろ で 、 食 材 の 宝 庫 と い う ふ う な あ れ が 強 く 出 て い た と い

う こ と で ご ざ い ま す け れ ど も 、 海 、 山 、 川 、 い ろ ん な あ れ が あ る

と い う こ と で 、 量 的 に は 少 な い か も し れ ま せ ん が 、 い ろ ん な 種 類

の 食 材 が あ る と い う と こ ろ で 食 材 の 宝 庫 と い う こ と で 認 識 し て お

るところでございます。  

あと３つ目の人材の青田刈りを進めるという戦略というところの

御 意 見 で す け れ ど も 、 青 田 刈 り を 進 め る と い う と こ ろ で は な く て 、

小 中 学 生 の う ち か ら 地 域 に 魅 力 を 持 っ て い た だ い て 、 愛 着 を 持 っ

て い た だ い て 、 魅 力 に つ な げ る よ う に 、 例 え ば 子 供 た ち も 今 こ う

い う 状 況 や か ら こ う し た い な と か 、 そ う い う ふ う な こ と を 子 供 た

ち が 学 校 の 先 生 が 教 え る ん じ ゃ な く て 、 自 分 た ち で 考 え て 美 浜 町

を よ く し た い と 思 っ て い た だ け る よ う に 、 小 さ い と き か ら そ う い

う き っ か け づ く り と い う 形 で 取 り 組 ん で い き た い な と い う こ と で

考えております。  
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 委 員 長  髙橋委員。一文一等式でお願いします。  

髙 橋 委 員  今 の 回 答 な ん だ け ど 、 実 際 に そ こ に 住 ん で お ら れ る 住 民 だ と か 、

そういう人が自分の現在の現状というものが一番詳しいんですよね。  

表現は下手かもしれない。言葉もうまくできないかもしれない。

で も 、 本 当 に 困 っ て い る こ と と か 、 こ う あ り た い と か 、 そ う い う

こ と と い う の は 、 そ こ で 実 際 に 生 活 し て い る 町 民 の 方 が 一 番 詳 し

い 、 そ の 方 た ち が 何 を 言 お う と し て る の か 、 何 を 望 ん で い る の か 、

そ う い う こ と を よ く 思 い を は せ て 、 そ の 言 葉 か ら 、 そ の 対 応 し て

い く と い う と こ ろ が 、 １ １ 月 の と こ ろ で は よ く 見 え な か っ た ん で 、

今後そこを気をつけてほしいと思うんですね。  

次の、今度は今年の４月１７日ですよ。その資料を見ると、急に

福 井 大 学 の 竹 本 研 究 室 で や り ま し た と 。 こ う い う 分 析 や り ま し た

と 出 て き と る わ け で す 、 急 に 。 こ の 福 井 大 学 の 竹 本 研 究 室 に 依 頼

を し て 分 析 を や っ た と 。 そ の 話 の 、 そ こ へ 行 く ま で の 、 ど う い う

関 係 、 ど う い う 経 緯 、 あ る い は 竹 本 研 究 室 と い う の は ど う い う 実

績 を 持 っ て い る と こ な ん だ と 、 そ の 辺 の と こ ろ を 教 え て く れ ま せ

んか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  福井大学の竹本先生の研究室というところでございますけども、

先ほど申し上げました当初はにぎわい創出プロジェクト会議という

会議でありましたので、その中のメンバーということで、竹本先生

のほうにはいろいろお世話になっておりまして、今、ワークショッ

プとか、いろんなアンケート調査であったりとか、そういうふうな

ところの意見の分析とか、そういうところをまとめていただいたと

いうところでございます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  竹 本 研 究 室 と い う の は 、 今 ま で 実 績 が ど っ か で や っ て い て 、 こ

ういうふうにうまくやりましたと。その実績偏重ではないんだけど

も、なぜここなんだと、その動機なり、そこの選定した理由という

のは何ですか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  プロジェクト会議の中で、このアンケート分析については、竹本

先生のほうでやっていただくというところで進めたところでござい
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 ます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ち ょ っ と 私 の 質 問 と は 違 う ん だ け ど 、 た ま た ま 福 井 大 学 に 相 談

しようかと。そしたら我々もそういうテーマを持ってやっています

よと、それはいいなと。もうそれでも結構ですよ、そことお話をし

てぜひ助けてくれというか、力になってよという話でそうなったん

であれば、それで私は理解しますよ。  

正直に言ってもらったらいいんですよ。どういう経緯で、それを

やるようになったんやということです。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  今 ほ ど の 竹 本 先 生 の お 話 な ん で す け ど 、 も と も と は 福 井 大 学 と

の連携を必要とするところの中で、まちづくりを中心にやっている

国際地域学部、並びにここについては一部ハード的な部分も関わっ

てきますので、工学部、設計とかができる先生ということで、初め

理学部の先生にお願いをさせていただいておりました。  

ところが福井大学は今地域連携ということで、４学部 、ほかには

教 育 学 部 と か 医 学 部 と か あ る ん で す け ど 、 そ う い っ た と こ ろ で 嶺

南 地 域 を 応 援 し て い こ う と い う プ ロ ジ ェ ク ト が 福 井 大 学 の 中 に あ

り ま し て 、 そ の ４ 学 部 の 先 生 方 が 集 ま っ た 教 授 会 が あ り ま し て 、

そ こ で 美 浜 町 は こ ん な こ と を や り た い ん で す と い う 話 を し た と き

に、私も関わらせてくださいと言ってくれたのが竹本先生です。  

竹本先生の専門は、例えば情報分析をやったりとか、起こすほう

の 起 業 、 学 生 た ち の 支 援 を し た り と か 、 会 社 の 企 業 と の 連 携 を や

っ た り と か 、 そ う い っ た と こ ろ が 非 常 に 得 意 で お ら れ る 先 生 で ご

ざ い ま し た の で 、 我 々 、 こ れ か ら い ろ ん な 外 部 の 人 材 と か 、 企 業

さ ん と も 関 わ っ て い く 中 で 、 地 域 の 活 性 化 を 考 え て い る と い う と

こ ろ の 中 で 一 緒 に 入 っ て い た だ き ま し て 、 そ の 中 に プ ロ ジ ェ ク ト

の メ ン バ ー と し て 追 加 を さ せ て い た だ い た 中 で 、 い ろ ん な 分 析 を

今やっていただいたというところの経緯になります。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  その件、よく分かりました。  

そういうことで福井大学にお願いをして、連携してやりましょう

と、結構なことだとは思うんです。  
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 しかし、外から美浜を見ていただいて 、いろいろ分析されても、

それは今の姿を見ているだけで限界があるわけですね。  

気になっているのは、そのにぎわいゾーンというところにすごく

こ だ わ っ て る 部 分 が あ っ て 、 我 々 も そ う で す 、 み ん な も そ う で し

ょ 、 き っ と 職 員 の 方 も 。 ゾ ー ン が 上 手 く い っ た ら い い 、 ゾ ー ン ど

う す る 、 ゾ ー ン を ど う す る と い う と こ ろ に 頭 が 行 く と 、 全 体 ほ か

の こ と に 知 恵 が 回 り に く く な っ て な い か と い う よ う な 気 持 ち が 自

分はあるんですね。  

あまりゾーン以外のことについても、今考えて いることが水平展

開 し て 、 ゾ ー ン を 、 に ぎ わ い を 取 り 戻 せ ば 、 美 浜 町 全 域 が う ま く

い く ん だ と い う と こ ろ を 、 も う 少 し 思 い を は せ て い か な き ゃ い か

んと思うんですけど、その辺についてはどう思われますか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ４月か５月の全協でもそういう 御質問をいただきましたが、我々、

このゾーンだけにこだわっているわけではございません。  

ただ、振興計画の中には、そのにぎわいゾーンの整備というもの

が 明 確 に 規 定 さ れ て お り ま し て 、 そ の 中 に は 道 の 駅 を 核 と し て 美

浜 駅 か ら な び あ す ま で の 間 に つ い て 、 利 便 性 と 快 適 性 を 兼 ね 備 え

た に ぎ わ い と 交 流 を 創 出 す る と い う こ と が 一 つ 。 あ と 、 町 の 回 遊

性 を 高 め て 、 新 た に に ぎ わ い を 創 出 す る と い う こ と が 明 確 に 規 定

さ れ て お り ま す の で 、 既 存 の そ う い う 整 備 さ れ た 施 設 だ け で は な

く て 、 そ こ で に ぎ わ い を 明 瞭 な 取 組 と い う こ と を 、 今 、 み は ま シ

ナ プ ス プ ロ ジ ェ ク ト と い う も の を 立 ち 上 げ て 進 め て い る と こ ろ で

ございます。  

ただ、これについては決定したものではなくて、町だけでやるわ

け じ ゃ な く て 、 住 民 と 共 同 で や る と い う の が 、 今 ち ょ っ と 違 う と

こ ろ だ と 思 い ま す の で 、 そ の 中 に は 、 ワ ー ク シ ョ ッ プ を し な が ら

い ろ ん な 意 見 を 聞 い て 、 プ ロ ジ ェ ク ト の 例 え ば 修 正 と か 、 ま た 追

加 し た ほ う が い い ん じ ゃ な い か と い う 意 見 も 多 分 出 る と 思 い ま す

の で 、 そ う い う の は 、 そ う い う と こ ろ に 反 映 し な が ら 、 髙 橋 委 員

が い つ も お っ し ゃ っ て い ま す Ｐ Ｄ Ｃ Ａ 、 そ う い う も の を 回 し な が

らいろいろやっていきたいなということで考えて います。  

委 員 長  髙橋委員。  
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 髙 橋 委 員  代 表 的 な 地 域 を 取 り 上 げ て 、 そ こ に 集 中 的 に 力 を 注 い で 、 一 つ

の打開策としてやるということでゾーンだと、そういう進め方をせ

ざるを得ないでしょうね。全体的に網羅的にやろうと思っても物事

は進みませんので。  

ただ、そこをやることが、美浜町全域に対してこういう効果を及

ぼ す ん だ と 、 そ こ に 住 ん で い な い 方 、 あ る い は 遠 く の 方 、 山 に 住

ん で い る 方 も 、 そ こ に は 少 し 参 画 し て い る ん や と い う ふ う な 体 制

を ぜ ひ 築 い て い た だ い て 、 特 に 、 議 会 の ほ う と も 綿 密 に そ の 辺 の

情 報 交 換 を さ せ て い た だ い て 、 一 番 は コ ン セ プ ト が 大 事 で す か ら 。

そ こ か ら 具 体 的 な も の が 始 ま る わ け で す か ら 、 そ こ を よ ろ し く お

願いしたい。  

それともう１点だけ。今、高齢化人口減少で リスキリングだとか、

も っ と 職 務 給 を 上 げ て 、 年 功 序 列 を や め よ う と 。 ス キ ー ム に 対 し

て 給 料 を 払 お う と 、 そ う い う ふ う な 動 き だ と か 、 ス タ ー ト ア ッ プ

と 言 わ れ て い ま す わ な 、 新 し い 企 業 を ど ん ど ん 後 押 し し よ う と 、

そ う い う ふ う な 流 れ に な っ て い ま す ね 、 こ れ か ら 来 ま す よ ね 、 そ

う い う こ と が ど ん ど ん 、 リ ス キ リ ン グ だ っ た り 。 そ う い う こ と に

対 し て 、 こ の プ ロ ジ ェ ク ト は 小 学 校 、 中 学 生 か ら ま ず 始 め る ん で

す と い う こ と に つ い て は あ ま り 考 え て い な い よ う に 思 う ん だ け ど

も 、 そ こ に つ い て は 配 慮 を し て い た だ き た い と 思 い ま す け ど 、 ど

う思いますか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問でございますけども、今回、学びを軸とした次

世代まちづくり事業ということで、今年度から取りあえずは小中学

生を対象にした美浜塾というものを展開するということは全協で御

説明させていただいたかと思いますし、次年度以降、順次、多分、

美浜クラブが高校生、大学生とかを対象にしたもので、あとその次

には、地域留学プログラムという形で、ほかから町内に来ていただ

いて、一定期間滞在していただいて、この中でいろんなことに挑戦

していただくというところの、そういう今、順次やっていきたいな

ということで考えてます。  

それにはいろいろワークショップとかでも皆さんの意見を聞きな

が ら 、 い ろ ん な 細 か い と こ ろ を 反 映 し て い か な あ か ん と 思 っ て い
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 ま す の で 、 全 然 何 も 考 え て い な い と い う わ け で は な く て 、 今 年 度

か ら も う ず っ と 始 ま っ て い く 。 要 は 、 ５ 年 度 か ら ７ 年 度 で 終 わ り

と か い う わ け じ ゃ な く て 、 ず っ と 進 め て い く 。 そ れ に は 、 住 民 の

皆 さ ん と 一 緒 に 共 同 で 、 い ろ い ろ 修 正 も し な が ら や っ て い き た い

なということを今考えています。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  大 体 分 か り ま し た け ど 、 １ 年 目 は こ れ 、 ２ 年 目 は こ れ 、 ３ 年 目

はこれってそんな悠長なことでは物事まとまりませんよ。  

もっとさっと全体像をつくって、そしてある程度パラに進めてい

く と い う ふ う な 形 を し て い か な い と 、 こ れ が 一 つ 終 わ っ た 、 ほ っ 。

次 こ れ や な 、 そ ん な 進 め 方 は 絶 対 駄 目 な の で 、 そ ん な つ も り は な

い か も し れ ま せ ん け ど 、 今 か ら 全 体 像 を 描 い て 、 ３ 年 後 に は こ う

い う 形 ま で 持 っ て い く ん だ と い う よ う な も の を 示 し て い た だ き た

いという気は、非常に強く思いますね。  

以上です。  

委 員 長  ほかにございますか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  １ ９ ペ ー ジ の 若 者 世 帯 住 宅 補 助 ５ ０ ０ 万 と あ る ん で す け ど 、 こ

れは新築に対してですか。新築に対する１件１００万円ということ

やね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  御質問ありがとうございます。  

移住定住促進事業のこの５００万のことですね。  

こちらにつきましては、若者 夫婦世帯ということで、そうですね、

住 宅 の 購 入 と ま た は 建 築 に 係 る 経 費 の 一 部 を 支 援 す る と い う も の

で ご ざ い ま し て 、 従 来 の 、 こ の 住 宅 建 築 に 係 る 補 助 制 度 に つ き ま

し て は 、 多 世 帯 同 居 と か 近 居 ・ 同 居 と い う も の が ご ざ い ま し た け

れ ど も 、 そ の 制 度 に 引 っ か か ら な い 、 例 え ば そ ち ら の ほ う は 町 内

に 親 族 が い な い と 近 居 と か い う 、 そ う い う 対 象 に は な ら な い ん で

す が 、 そ う い う 対 象 に な ら な い 方 も 美 浜 町 に 定 住 し て く れ る ん で

あ れ ば と い う こ と で 新 た に 創 設 し た 制 度 で ご ざ い ま し て 、 先 ほ ど

申 し 上 げ ま し た と お り 、 住 宅 の 購 入 、 ま た は 建 築 に 係 る 費 用 の 一

部を支援するというものでございます。  
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 委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  今 ま で に な か っ た 補 助 金 で 、 今 ま で 近 隣 で 親 同 居 世 帯 と か い ろ

いろあったんですけど、全く別物でこれをつくったという補助金や

ね。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  そうですね、今までの多世帯同居・近居住宅支援事業というもの

がありましたけども、それとまた別で、新たにこの制度を設けたと

いうものでございます。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  空 き 家 を 購 入 す る と 、 １ ０ ０ 万 の 補 助 か な 、 今 ま で あ っ た ん で

すけど、それとは違うんですか。  

これ５％で１００万ですか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  空き家につきましては、ウェルカム美浜空家住まいる支援事業と

いう形で、空き家の購入であったりとかリフォームに対して、上限

１００万という補助制度がございました。  

こちらにつきましては、空き家ではなくて、住宅の購入 、建築に

係る補助という形で、別で新たに つくったものでございます。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  そうすると、移住すれば誰でもいいということやね 。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  若者世帯というところを対象にしてございますので、今考えて い

ますのは、ほかのあれもそうなんですが、夫婦共には例えば３９歳

以下とかいうところで、いろいろ制度設計を今しておりますので、

また詳細が決まりましたら、改めて、いや、決まっておるんですが、

今のは、すみません。夫婦共には３９歳以下の若者夫婦世帯という

のが第１条件でありまして、それに、例えば中学生以下の子供と同

居する子育て世代であったりとか、建築時に町内業者を利用すると

か、そういうふうな条件を付して最大１００万円という形で考えて

おります。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  それが５人、５件あるということやね。  

あると思いますか、その条件に合ったやつ。そんな人いますか。  
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 委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ５件申込みをいただけるように、しっかり広報して まいりたいと

考えております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  今 の と こ ろ な ん で す け ど 、 最 初 、 﨑 元 委 員 が 言 っ た よ う に 新 築

しか駄目なのかと聞いとって、住宅の取得だったらいいという返事

をされると中古もいいかなと思ってしまうんですけど、その条件と

して新築だけなのか、中古もオッケーなのか、そのあたりははっき

り答弁をいただきたいんですけど。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  今のこの新設するものにつきましては、新築、建築時に住宅の購

入、または建築に係る経費で、住宅については空き家であればもう

既に空き家の制度がございますので、新築、多分もう建売といいま

すか、そういうものを購入した場合についても対象になるというこ

とでございます。  

河 本 委 員  中古は違いますか。  

まちづくり推進課長  中古というか、空き家は空き家バンクであったりとか。  

委 員 長  河本委員。発言は挙手で。  

まちづくり推進課長  これについては、新築です。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  今 の ま た 関 連 し て し ま う ん で す け ど も 、 今 の 建 築 に 対 し て は 地

元に限るとか、前のエアコンもそうなんやけど、エアコンで地元の

家電とか言われると、かえってその補助があっても高額になること

が多いんですよ。  

その住宅も、いろんな、固有名詞を出したらとあかんと思うけど、

大 和 ホ ー ム と か い ろ ん な 、 そ う い う と こ ろ や と 駄 目 な ん で し ょ う 。

そ う な る と 、 皆 さ ん 一 般 に 、 若 者 は そ ん な と こ ろ の 住 宅 が 多 い の

に 、 一 般 の こ う い う 個 人 の 大 工 と か に さ れ た ら 、 多 分 そ の 対 象 に

な ら ん と 思 う ん で 、 そ の 辺 を も っ と ハ ー ド ル を 下 げ て い た だ か ん

と 、 こ の 目 的 が 事 業 者 救 済 の た め の 補 助 金 な の か 、 そ の 建 て た い

と い う 若 者 の た め の 補 助 金 な の か に 、 対 象 を し っ か り し な い と 、

こ の 間 の エ ア コ ン も そ う な ん や け ど 、 エ ア コ ン は 誰 の た め の エ ア

コ ン な の か 、 事 業 者 を 保 護 す る た め の エ ア コ ン や っ た ら そ れ で い
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 い け ど 、 そ う じ ゃ な か っ た ら 、 ど こ で 買 っ て も そ の 補 助 を し て あ

げ る と い う こ と を し な い と 、 地 元 で 買 っ た ら ２ ０ 万 す る 、 ほ か で

買 っ た ら １ ５ 万 で 買 え る 。 ５ 万 も ら っ た っ て 全 然 相 殺 で き ん オ ー

ダ ー に な っ て く る と 、 何 か 本 末 転 倒 な 気 が す る ん や け ど 、 そ の 辺

の対応はどうですか。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  町内業者を利用するというところにつきましては 、なるだけそう

いう利用していただきたいというところで考えているところでござ

いますが、今おっしゃった、そうすることで工事費が高くなるとい

うふうな状況があるのかどうか承知はしていないところでございま

すので、そういった御意見はお聞きいたしますが、また改めて検討

をしていきたいと考えております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  く ど い ん で す が 、 若 者 は 、 例 え ば 何 々 工 務 店 で 建 て る よ う な 家

はあんまりしない。大体はどっかに既成にある住友何とかとか、大

和何とか、そんなところの購入のほうが僕は多いと思うんですよ。

そういうところは駄目なんて言われると、ほとんどその１００万円

が対象にならんので、その事業者に対する補助なら補助、また別に

つくったらいいと思うよ。  

こういうのは、その若者のための対象であれば、そこ をもっと緩

和 さ れ た こ と に し て い た だ く こ と が 大 事 か な と い う ふ う に 思 い ま

す。  

これ以上言っても内容が通じないんで、まず対応してくれること

を祈ります。  

あと、もう１点、先ほどの１４ページのコミュニティバスで、僕

ら そ の 事 業 を 知 ら な か っ た け ど 、 １ ２ ７ か 所 止 ま る ん や け ど も 、

事業 者 の 場合 ３ ,０ ００ 円 か ら２ 万 円 いた だ き ます よ と いう こ と な

ん や け ど 、 そ の １ ２ ７ か 所 で 何 件 の 方 は そ の 負 担 金 を 取 っ て い る

んですか。何か所のところが。場所が分かれば教えてください。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  スポンサーの件だと思うんですけれども、５月末現在で９事業所

さんのほうに入っていただいています。  

名前を言いますと、関根クリニックさん、デンタルクリニックさ
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 ん 、 ホ テ ル 湾 彩 さ ん 、 田 辺 整 形 さ ん 、 Ｊ Ａ 美 浜 さ ん 、 市 川 歯 科 さ

ん 、 浅 妻 内 科 さ ん 、 そ れ と 九 十 百 千 さ ん 、 関 電 さ ん の ９ 社 の 方 か

らスポンサーをいただいております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  ということは医療機関が多くありますよね。  

ＪＡが入っとったんですけど、ＪＡはもうなくなったので、食料

品関係の買物は絶対できんということやな、この関係やと。  

例えば敦賀とか、こういう都会的なところやと、いろんな飲食店

が あ る か ら 競 合 す る の は 分 か る け ど 、 美 浜 で 食 品 買 う と 言 っ た ら 、

今 も う ゲ ン キ ー か ア オ キ か し か な い ん じ ゃ な い か と 思 う く ら い 、

も う こ の く ら い 幅 が 狭 い と こ ろ に 、 そ こ に 止 め ら れ な い と い う チ

ョ イ ソ コ 、 あ ま り 有 効 利 用 を し て く れ る と い う ふ う に 思 え な い ん

で 、 そ の 辺 ぐ ら い は 、 今 の 医 療 機 関 も そ う や け ど 、 こ ん な 協 力 金

み た い な こ と を し な く て 、 全 部 無 料 で 、 何 も そ れ 取 っ た か ら っ て

ど れ だ け の 効 果 、 お 金 も ら っ て 効 果 が あ る か よ う 分 か ら ん け ど 、

何 か そ の チ ョ イ ソ コ の ア イ シ ン の 影 響 が あ る よ う な 気 が す る ん や

け ど 、 都 会 の 考 え と 田 舎 の 考 え を す み 分 け し て 、 こ の 辺 の 費 用 は

取 ら な い で も で き る よ う な 状 況 に し て い た だ き た い と 思 う ん で す

け ど 、 そ の 考 え は な い で す か 。 そ の お 金 を ど う す る つ も り で す か 。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  当初、始まったばかりですけれども、今回始まるに 当たりまして、

エリアスポンサーのほうは、お金を取って停留所として定めていき

ましょうということで当初決まっております。  

今後、アオキさん等につきましては、お店の真ん前までは行かな

い ん で す け ど 、 そ の 後 ろ に 集 会 所 で す か ね 、 等 で 止 ま る 場 所 は 幾

つか、近くにはあるのはあるんです。  

ただ、お店のほうの今のところまだ協力がいただけないというこ

とで、お店の前までは行けないというところでございます。  

今後、今スポンサーさんからもお金をいただいている状況なので、

今 後 、 ス ポ ン サ ー の お 金 を も ら う な く て も 止 め ら れ る よ う に す る

か 等 々 い ろ ん な 御 意 見 あ る と 思 い ま す の で 、 ま た そ れ は 公 共 交 通

会 議 等 々 で も お 話 を さ せ て い た だ い て 、 ま た 直 す べ き と こ ろ は 直

していきたいなというふうには考えております。  
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 委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  議 会 で は そ う い う ふ う な 具 体 的 な 深 い と こ ろ ま で 分 か ら な い ん

で、こういうのは分からなかったんですけども、スポンサー料をい

ただくなんて必要なのかな。バスとか維持するために必要なんです

か。何のためのスポンサー料ですか。  

要するに、ある程度業者を制約するためのスポンサー料であった

ら 必 要 な い と 思 う の で 。 場 所 が あ ん ま り 大 き く 広 が る の で 困 る と

い う の で あ れ ば 、 そ ん な に な い っ て 、 美 浜 町 、 行 く と こ ろ は 、 と

思うんやけどな。  

何もゲンキーとかアオキを入れたぐらいでどれだけ変わるんかな

と 思 う く ら い 。 何 か そ の 辺 の 、 あ ま り に も 町 民 サ ー ビ ス に 対 し て

不 合 理 な や り 方 、 町 民 は そ う い う こ と を 知 ら ず に 何 で 止 め ら れ ん

のやろという疑問だけ残ると思うんやわ。  

スポンサー料してくれないので止められんのですって、何やその

ス ポ ン サ ー 料 っ て ど ん ど ん 広 が っ て 、 す ご い 話 題 に な る と 思 う の

で 。 そ う な る ま で に 、 そ ん な も の を 取 ら ず に 、 こ ん な も ん 行 っ た

ら え え や ん 、 そ ん な も ん 。 ゲ ン キ ー の 近 く の と こ ろ は 止 め れ る け

ど 中 へ 入 れ ま せ ん っ て 、 別 に そ ん な も ん 、 お 年 寄 り の た め に 。 僕

ら が そ こ に 乗 っ て 行 く わ け じ ゃ な い ん で 、 動 け ん 人 の た め や か ら 、

そ ん な も ん サ ー ビ ス で し た っ て 全 然 問 題 な い と 思 う ん や け ど な 。

それを変える考えはないですか。  

何かそれは制約があってできんというんやったら仕方ないけど、

そ の ス ポ ン サ ー を 取 ら ん と で き ん と い う ん や っ た ら 。 そ ん な 理 由

は、美浜町はないと思うんやけど、いかがですか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  おっしゃるとおり、スポンサーの料金を取るか取らないかにつき

ましては、市町の判断というところで、取っていないところの市町

もあるというふうには聞いております。  

うちのほうとすると、当初、スポンサーを取っていこうというこ

と で 今 進 め て お り ま す け れ ど も 、 一 応 、 ス ポ ン サ ー の メ リ ッ ト と

し ま し て は 、 バ ス を 見 て い た だ い た 方 は お 分 か り に な る か と 思 い

ま す が 、 バ ス の 側 面 の ほ う に 宣 伝 と し て 市 川 歯 科 医 院 と か 、 デ ン

タ ル ク リ ニ ッ ク と か そ う い う よ う な 宣 伝 を さ せ て い た だ い て い る
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 と い う と こ ろ と 、 あ と 、 チ ョ イ ソ コ 通 信 と い い ま し て 、 ま た 会 員

に な っ て い た だ い た 方 に 、 い ろ い ろ 通 信 の 広 報 さ せ て い た だ く と

き に 、 そ う い う ス ポ ン サ ー に な っ て い た だ い た 方 に は 宣 伝 を さ せ

ていただこうと、そういうような効果もございます。  

料金につきましては、今のところ、その２分の１が業者さんに入

っ て ２ 分 の １ が 町 と い う こ と で 、 委 託 料 を お 支 払 い す る と き に そ

こ ら 辺 は 相 殺 を さ せ て い た だ く と い う こ と で 利 用 さ せ て い た だ く

予定をしております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  今 、 検 討 す る け ど 、 今 後 も や っ ぱ り そ れ は ス ポ ン サ ー 料 を も ら

っていくという認識でいいんですか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  いろいろ地域公共交通会議で昨年から もんでおりまして、当初は

これでいくということで今のところ進めておりますが、またいろん

な御意見をいただいて、また相談をさせていただいて、これがずっ

と続くというわけではございませんので、いろんな御意見をいただ

いて、そこからまた検討していくということにさせていただきたい

と思います。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  そ れ は 交 通 会 議 だ け の 御 意 見 じ ゃ な く て 、 こ う い う 一 般 の 方 の

御意見をもらうようにしないと、全然本末転倒のチョイソコになっ

てしまうんで、しっかりとその辺は、議会でもそういう、もしこう

いう内容があるんであれば提示していただいて、もんでいただくよ

うにお願いしたいと思います。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  大 変 申 し 訳 な い け ど 、 同 じ よ う な こ と な ん で す け ど 、 町 民 の 足

かせになっとるスポンサー料が足かせになっとるような感じで、停

留所ができないような感じに見えるので、方向性が違うでしょ。チ

ョイソコのバスの中の宣伝をして、停留所をつくる、つくらない、

つくったほうがお金もらったらできますよとかいう話じゃなしに、

町民がアオキやらゲンキーに止まりたいんやというためにはどうし

たらいいかということをまず考えてもらわなあかんのやって。その

考え方が全く違うんで。何か停留所は１２０か所ありますとか言う
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 けど、肝心なところにはないじゃないですか。  

実証実験で、今から４年間やるけど 、やっと６月２日から１２日

ま で 、 １ ０ 日 過 ぎ た け ど 、 そ の 中 で 、 先 ほ ど 髙 橋 委 員 や ら 竹 仲 委

員 が 、 配 車 の 手 続 が 行 く と も う 予 約 で き ん と か い う 話 も 出 と る ん

や ね 。 そ れ を 、 じ ゃ あ ど う し て い く か と い う 話 を 、 ４ 年 間 で ど う

す る か 知 ら ん け ど 、 髙 橋 委 員 な ん て も う ６ か 月 や っ た ら 分 か る や

ろ と 、 ほ な も う す ぐ ス タ ー ト し た ら い い ん じ ゃ な い か と い う ぐ ら

い 言 っ と る ん や け ど 、 ま だ 今 、 竹 仲 委 員 さ ん の 話 の 中 で や な 、 ま

だ ち ょ っ と 考 え て 、 今 後 考 え ま す と 言 っ と る よ う な 感 じ で は 、 町

民 が 、 何 や こ の チ ョ イ ソ コ は っ て 、 え え ん や け ど 、 停 留 所 な い の

と か 言 わ れ る よ う な こ と に な っ て く る と 思 う と 、 す ぐ に で も 改 善

し な が ら や っ て も ら い た い と い う 気 持 ち な の で 、 要 望 し て お き ま

す。返答はいいですわ。  

委 員 長  副町長。  

副 町 長  私 の ほ う か ら も 一 言 だ け 言 わ せ て く だ さ い 。 あ り が と う ご ざ い

ます。  

いろいろと御意見ありがとうございます。  

公共交通会議の委員もさせていただいておりますので、今回のこ

の チ ョ イ ソ コ と い い ま し ょ う か 、 新 た な デ マ ン ド バ ス の 在 り 方 と

い う の は 、 確 か に 議 会 の 皆 さ ん 方 、 そ れ と か 町 民 の 方 、 そ う い う

中 で い ろ い ろ と 地 域 公 共 交 通 会 議 の 中 で い ろ い ろ も ん で ま い り ま

した。  

どういった形が果たして一番いいのかということをいろいろ考え

た 中 で 、 こ の デ マ ン ド バ ス の 在 り 方 に つ き ま し て も 、 い わ ゆ る ド

ア ツ ー ド ア と い う 考 え 方 は 、 議 会 の ほ う か ら も 提 案 を い た だ い て 、

現在こういう形になっておるわけです。  

今ほど様々な意見いただいておりますので、そういった意見をし

っ か り 受 け 止 め な が ら 、 こ れ か ら 公 共 交 通 会 議 の 中 で 、 そ れ も 長

い 期 間 じ ゃ な く て 、 実 証 の こ の 期 間 を 確 か に 今 ３ 年 と 言 っ て お り

ま す け れ ど も 、 こ れ を い か に ま た 短 く し な が ら 、 ま た ３ か 月 、 ６

か 月 間 ス パ ン 、 場 合 に よ っ て は そ う い っ た 半 年 ス パ ン で で も 変 え

て い け る 、 ま た 、 き ち っ と し た 方 向 を 出 し な が ら や っ て い き た い

なというふうに思っておるところでございます。  
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 御理解いただきたいのは、この新たなデマンドバスの 在り方につ

き ま し て は 、 や は り 地 域 の 足 と し て 、 ま た こ れ か ら の 観 光 客 の 足

と し て 、 そ し て も う 一 つ は 、 こ の デ マ ン ド バ ス を い か に 持 続 的 に

地 域 の 中 で 運 営 し て く か と い う の も 一 つ 大 き な 課 題 で ご ざ い ま す 。

こ れ は ど こ の 自 治 体 で も そ れ が 大 き な 課 題 と な っ て お り ま す の で 、

そ う い う 中 で 、 こ の ス ポ ン サ ー 制 度 と い う も の を 、 事 業 者 か ら 提

案 を い た だ い て 取 り 入 れ た と い う こ と で ご ざ い ま す の で 、 そ う い

っ た こ と も 含 め て 、 し っ か り と ま た 議 会 の 皆 さ ん 方 の 御 意 見 を 聞

き な が ら 、 地 域 公 共 交 通 会 議 の 中 で 検 討 し て ま い り た い な と い う

ふうに思いますので、よろしくお願いいたします。  

委 員 長  審議の途中ではございますが、休憩をいたします。  

ほかにございますか。あるんですね。午後ですね。  

１時半から会議を再開いたしますので 、よろしくお願いいたしま

す。  

それでは、休憩に入ります。ありがとうございます。  

（休憩宣言  午前１１：５２）  

 

（再開宣言  午後  １：２６）  

委 員 長  そ れ で は 、 定 刻 よ り 少 し 早 い ん で す け れ ど も 、 午 前 中 に 引 き 続

き予算決算常任委員会を開催いたします。  

先立ちまして、午前中の審議の中で、まちづくり推進課長からの

発言を許可いたします。  

まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  すみません、貴重なお時間をいただきましてありがとうございま

す。  

午前中なんですけれども、住宅取得に関する補助制度のことで、

空 き 家 に 関 す る 補 助 と 、 あ と 新 た な 住 宅 に 関 す る 補 助 と い う こ と

で 、 そ の あ た り を 整 理 し た 資 料 を タ ブ レ ッ ト の 中 に 入 れ さ せ て い

ただきました。  

予算決算常任委員会のフォルダーの中に、追加資料という形で、

Ａ ４ の 横 に し た も の を ま と め て ご ざ い ま す の で 、 そ ち ら の ほ う を

御覧いただきたいと思います。よろしいでしょうか。  

既存の制度と合わせまして、今回新たにというところでの整理し
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 たものでございます。  

まず、空き家を対象にしたものにつきましては、ウェルカム美浜

空 家 住 ま い る 支 援 事 業 と い う こ と で ご ざ い ま し て 、 条 件 に つ い て

は 、 １ ０ 年 以 上 居 住 見 込 み で 空 き 家 を 購 入 す る と い う こ と と 、 購

入 、 ま た は 賃 借 し た 空 き 家 を リ フ ォ ー ム す る も の と い う 、 こ れ に

該 当 す る 方 で 、 こ の 空 き 家 に つ き ま し て は 、 空 き 家 情 報 バ ン ク に

登 録 さ れ て い る 空 き 家 が 条 件 と い う も の で ご ざ い ま す 。 補 助 金 の

上限額は１００万円というものでございます。  

あと、住宅取得等につきましては、新築につきましては、多世帯

同 居 ・ 近 居 住 宅 取 得 支 援 事 業 補 助 金 、 こ ち ら に つ き ま し て は 、 対

象 が 、 新 た に 直 系 親 族 等 多 世 帯 同 居 、 ま た は 近 居 を す る た め に 自

宅 を 建 築 す る 者 、 ま た は 住 宅 を 購 入 す る 者 と い う こ と で 、 購 入 金

額 、 建 設 金 額 が ５ ０ ０ 万 円 以 上 と い う も の が 条 件 と な っ て お り ま

す。  

もう一つは、多世帯同居・近居のリフォーム支援ということでご

ざ い ま し て 、 こ ち ら は 改 修 費 用 が ３ ０ 万 円 以 上 と い う も の で 、 い

ずれも上限額は１００万円となってございます。  

今回、新たに若者世帯を対象にということで創設いたします若者

世 代 住 宅 取 得 支 援 事 業 補 助 金 、 こ ち ら に つ き ま し て は 、 夫 婦 共 に

３ ９ 歳 以 下 の 若 者 夫 婦 世 帯 と い う も の が 、 必 ず の 条 件 で ご ざ い ま

す。  

あと、中学生以下の子供と同居する子育て世帯というものが、５

０ 万 、 ５ ０ 万 の 加 算 で １ ０ ０ 万 円 と い う こ と で 、 た だ 、 若 者 夫 婦

世 帯 で は あ る け れ ど も 、 ま だ 子 供 さ ん が い ら っ し ゃ ら な い と い う

ケ ー ス も あ り ま す 。 そ う い う 場 合 に つ き ま し て は 、 建 築 時 に 町 内

業 者 を 利 用 す る 場 合 と い う も の を 加 算 と い う 形 で 、 ５ ０ 万 、 ５ ０

万 で 合 わ せ て 、 そ れ で １ ０ ０ 万 円 と い う 上 限 を 設 け て い る と い う

ところでございますので、よろしくお願いいたします。  

委 員 長  質問ございますか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  そ う す る と 、 こ れ は 条 件 に は ま る と 最 高 額 ３ ０ ０ 万 と い う こ と

になるんけ。条件にはまると、全部。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  
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 まちづくり推進課長  いえ、一つの補助制度を使うとほかの補助制度は使えないという

ことでございますので、最高１００万円ということでございます。  

委 員 長  ほかにございますか。  

なければ、午前中に引き続き１４ページの議会費から２２ページ

の総務費までの質疑をお受けいたします。  

質疑ございますか。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  ま ず 、 １ ９ ペ ー ジ の エ ネ ル ギ ー 環 境 教 育 体 験 館 運 営 事 業 の 中 で 、

今回、展示物の何か修繕ですか、この委託料を含めて３，２００万

程度かかるということになっているんですけども、これの内訳等、

何かその辺が分かれば、ちょっと教えていただきたいなと思います。  

というのは、多額の、年間の運営が５，０００万ほどしかないの

に 、 半 分 以 上 を こ の も う け づ く り に か け る と い う ふ う な 試 算 に な

っていますので、ちょっとその辺を説明願います。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  私のほうからお答えをさせていただきます。  

今ほど議員さんから御質問のございましたエネルギー環境教育体

験 館 の 運 営 事 業 の ３ ， ６ １ ５ 万 ２ ， ０ ０ ０ 円 の 内 訳 を ま ず お 話 し

させていただきます。  

今回の改修につきましては、きいぱす内に地域交流ルームという

も の が ご ざ い ま す 、 そ ち ら の 中 に 断 熱 の 体 験 展 示 物 、 こ ち ら は カ

ー ボ ン ニ ュ ー ト ラ ル の 中 で 、 ネ ッ ト ・ ゼ ロ ・ エ ネ ル ギ ー ・ ハ ウ ス

と い う こ と で 、 断 熱 と 再 エ ネ と 高 効 率 の そ う い う 設 備 を 工 夫 し て 、

ち ょ う ど 使 う 電 気 と 太 陽 光 等 で 作 る 電 気 が イ コ ー ル ゼ ロ に な る よ

う な 、 そ う い う も の を ネ ッ ト ・ ゼ ロ ・ エ ネ ル ギ ー ・ ハ ウ ス と い う

ことで、ＺＥＨ (ゼッチ )というような言い方をいたします。  

基幹技術としまして断熱のそういう技術があるわけでございます

が 、 そ の き い ぱ す の 地 域 交 流 ル ー ム に 断 熱 の 体 験 展 示 物 を 整 備 す

るというものがこちらの工事の内容でございます。  

断熱ルームは、低断熱と高断熱の２種類のものを、その部屋の中

に 、 建 物 の 中 に 部 屋 の モ デ ル 、 模 型 の よ う な も の を 作 る 、 実 際 に

体 験 し て い た だ け る ハ ウ ス Ｉ Ｎ ハ ウ ス の よ う な 形 で 、 簡 単 な モ デ

ルの部屋を作るような形でございます。  
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 そのモデルの低断熱と高断熱の部屋を比較していただくことで、

高 断 熱 、 そ れ か ら カ ー ボ ン ニ ュ ー ト ラ ル に 資 す る 、 そ う い う 新 た

な 技 術 を 学 ん で い た だ く と い う よ う な こ と を 期 待 い た し ま し て 整

備するものでございます。  

費用の内訳としましては、委託料のほうで３，６６３万ございま

す う ち の 実 施 設 計 の 方 で ２ ６ ７ 万 ３ ， ０ ０ ０ 円 、 工 事 管 理 で ９ ９

万 円 、 そ れ か ら 、 工 事 費 ３ ， ２ ４ ８ 万 ９ ， ０ ０ ０ 円 が 、 こ ち ら Ｚ

ＥＨの工事費ということになってございます。  

以上でございます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  こ れ は あ れ で す か 、 今 の 地 域 ル ー ム 室 に 何 か コ ン テ ナ み た い な

部屋を設けるという設備なんですね。そこに、今言うように断熱と

省エネの比較ができるような、体験できるというふうな施設やと。

それにこんな高額なお金が要るということで。分かりました。  

それから次、もう一点なんですけども、美浜シナプス、シナプス

の事業の一環で、２０ページをお願いいたします。  

２０ページに仮設事務所備品購入費というのが書かれていますね、

３ ９ 万 ６ ， ０ ０ ０ 円 。 こ れ は い い ん で す け ど 、 仮 設 事 務 所 と い う

のはどこにつくるんですか。  

この辺、ちょっと教えてください。  

委 員 長  まちづくり推進課長。  

まちづくり推進課長  ただいまの御質問につきましてお答えさせていただきます。  

こちらは仮事務所という形で、学びを軸としたまちづくりという

こ と で 今 後 進 め て い く わ け な ん で す け ど も 、 そ れ を 運 営 す る と こ

ろ の 事 業 者 の 事 務 所 と い う 形 で 、 空 き 家 を 活 用 し て そ う い う と こ

ろ を 考 え て い き た い な と い う こ と で ご ざ い ま し て 、 そ こ の 空 き 家

の 中 で も 不 足 す る 部 分 が ご ざ い ま す の で 、 そ う い う も の に つ い て

の購入という形で考えております。  

まちづくり推進課長  場所につきましては、郷市の中でございます。国道から旧丹後街

道の、あの間ぐらいのところの空き家を今ちょっと考えております。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  了解しました。  

次、もう一つお願いいたします。  
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 同じ２０ページで、省エネ家電の買 い換え促進事業なんですけど

も 、 具 体 的 に 、 各 家 １ 軒 、 １ 台 ４ 万 で す け ど も 、 こ れ に 例 え ば 冷

蔵 庫 も つ け た り 、 上 と 下 で エ ア コ ン を ２ 台 つ け な あ か ん の や と い

う ふ う な こ と で 、 １ 軒 当 た り 何 台 で も 提 供 で き る の か 、 そ れ と も 、

申 込 み に よ っ て は 家 １ 軒 １ 台 と か 、 何 か そ う い う よ う な 限 定 さ れ

た具体的な運用があるんでしょうか。  

その辺をちょっと教えてください。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  省エネ家電のこの促進事業補助金につきましては、１世帯に１回

限りということで考えております。  

エアコンだけ買われる場合についてはそれでもいいですし、エア

コ ン と 冷 蔵 庫 を 買 わ れ る 場 合 に は ２ つ 、 合 計 額 の 上 限 ５ 万 円 と い

うことで考えております。  

委 員 長  よろしいですか。  

梅津委員。  

梅 津 委 員  い や 、 ち ょ っ と 勘 違 い し て い ま し た 。 そ う で す か 。 上 限 が ５ 万

で、１台４万で、何台も買うわけにはいかないので。そうですか。

１人５万円、上限がね。  

ということで、あと、これはどうなんでしょう、申込み順になっ

て い く ん で し ょ う か 。 そ れ と も 、 台 数 が こ こ ま で 来 た の で 、 も う

お た く は あ き ま せ ん よ と い う ふ う な 運 用 に な る の か ど う か 。 ち ょ

っと具体的にお願いいたします。  

委 員 長  静粛にお願いします。  

住民環境課長。  

住民環境課長  予算に関しましては、３００世帯ということで考えております。  

美浜町内３，６００世帯あるんですけれども、エアコン、それか

ら 冷 蔵 庫 等 を 買 換 え す る と き に は 、 や は り １ ０ 年 か ら 十 五 、 六 年

の 間 に 交 換 す る と い う こ と で 、 ３ ， ６ ０ ０ 世 帯 を 使 用 年 数 約 １ ２

で割りますと３００世帯ということになります。  

その３，６００世帯のうち３分の１がひとり暮らしであるという

こ と も 勘 案 し ま し て 、 ５ 万 円 の 補 助 を 受 け る 方 が 約 ２ ０ ０ 世 帯 、

そ れ か ら 、 ３ 万 円 の 補 助 を 受 け る 方 が １ ０ ０ 世 帯 と い う こ と で 、

合 計 １ ， ３ ０ ０ 万 と い う こ と で 予 算 化 を さ せ て い た だ い て お り ま
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 す。  

こちらは今のところ３年間続ける予定をしておりますので、その

辺 、 利 用 者 の 状 況 に よ り ま し て は 、 ま た 増 額 と 補 正 予 算 の ほ う も

考えていきたいと思っております。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  今 の 説 明 は 分 か っ た ん で す け ど も 、 も し こ れ を 今 度 申 請 す る と

きには、本当に省エネの家電かどうか、メーカーの何か品質保証的

なものを一緒に添付して申請するのかどうかとか、その辺は何か考

えておりますか。それとか、売店の領収書があればいいんやという

ふうなことで買えるのかどうか。  

委 員 長  住民環境課長。  

住民環境課長  申請いただく際に、買換えが目的でございますので、リサイクル

券の写しがあるということであるとか、あと、省エネ性の高いもの

に買換えしていただくということで、省エネの広告等を見ていただ

きますと省エネ基準達成度というところがあるんですけれども、そ

こが１００％以上になっているものというところで限定をさせてい

ただいておりますので、それらのような書類を出していただく必要

があるということでございます。  

委 員 長  梅津委員。  

梅 津 委 員  こ れ 、 面 倒 く さ い よ う な 気 が し ま す け ど 、 申 請 す る 人 に は も っ

と簡単に書類審査ができるような手だてを一つ考えていただきたい

と思います。  

意見として言っておきます。  

以上でございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかに質疑ございますでしょうか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 次 に 、 ２ ２ ペ ー ジ の 民 生 費 か ら ３ ９ ペ ー ジ

の商工費までの質疑をお受けいたします。  

質疑ございませんか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  ３ ３ ペ ー ジ 、 水 産 振 興 費 の 中 で 、 ち ょ う ど 真 ん 中 に 説 明 も あ り

ましたけども、補助金、へしこブランド推進団体の補助金に２３９
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 万７，０００円ついております。  

これは３００万以下なんですけども、美浜町のへしこ、これはや

は り ブ ラ ン ド で 、 こ れ か ら も 道 の 駅 で も へ し こ に つ い て は ど ん ど

ん 売 っ て い っ て 、 ネ ー ム バ リ ュ ー を 上 げ て い か な あ か ん と 思 う ん

ですけども。  

日向の加藤さん、女将の会も名前をもう降ろしたそうで、作って

い る こ と は 作 っ て い る と い う こ と な ん で す け ど も 、 現 在 、 千 鳥 苑

さ ん が ５ 割 以 上 作 っ て い る と 思 う ん で す け ど も 、 現 在 へ し こ を 作

っ て い る 業 者 、 美 浜 町 で ど の ぐ ら い の 会 社 が あ る の か お 聞 き し ま

す。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  へしこ組合等の加入もありますが、大体、１０業者 、把握してい

るところはそのぐらいかなというふうに思います。  

辻井委員   何社ぐらい。  

産業政策課長  １０。  

辻井委員   １０。  

産業厚生常任委員会  はい。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  補 助 に つ い て は 、 そ の 規 模 に 応 じ た 補 助 を す る の か 、 一 律 に す

るのか、組合でするのかという、ちょっとこれをお聞きします。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  補助に関しては、組合ということで考えてございます。団体の育

成補助というのもございますし、今後ブランドを発信していく、そ

ういった流れをつくっていきたいというようなものでございます。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  確 か に へ し こ と い う 商 標 は 取 っ て い な い ん で す け ど も 、 美 浜 町

の場合はへしこの町ということで商標を取っております。  

これ、先ほど大学の研究も出ていますけども、福井県立大学と提

携 し て 、 辛 い で す け れ ど も ア ミ ノ 酸 と か ペ プ チ ド の あ れ を 炊 い て

血 圧 を 下 げ る と い う 効 果 が あ る の で 、 こ の 辺 の と こ ろ も 、 売 っ て

ブ ラ ン ド 力 を 上 げ て 、 道 の 駅 等 で も 美 浜 の 本 当 の 特 産 に な る ん で

す か ら 、 こ の 辺 の と こ ろ を 積 極 的 に 売 っ て 、 １ ０ 人 中 ８ 人 が う ま

い と 感 じ な い と な か な か 売 れ な い そ う で す け ど も 、 こ の 辺 の 努 力
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 のほうをせいぜいやってください。  

以上です。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  へしこの町だけでなくて、美浜のへしこということで地域の団体

商標も取っておりますので、そういったものも広めていきたいとい

うふうに考えております。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  へ し こ と か 滋 賀 県 の ふ な ず し と か い う の は 値 段 が 高 い ん で す わ 、

やっぱり。その辺のところも努力していただいて、求めやすい金額

になるように、また努力していただければ売れるんじゃないかと思

います。  

以上です。  

委 員 長  意見でよろしいですね。  

ほかにございますか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ２９ページです。  

下のほうに儲かるふくい型農業総合支援事業というのがございま

し て 、 そ こ で 私 が 懸 念 を す る の は 、 こ の 水 田 の 支 援 、 水 田 農 家 、

稲 作 農 家 に 対 す る 補 助 と い い ま す か 、 い つ も 質 問 を す る と 、 稲 作

農 家 は 後 継 者 も い な く て 大 変 な ん で す と 、 そ う い う 答 弁 で 終 わ っ

て い る ん で す け ど も 、 何 か 明 る い 兆 し が 見 え て い る の か 、 こ う い

う 方 向 で や っ て い け そ う な 気 が す る と い う よ う な こ と が あ る の か 、

何か最新の情報なり思いをまずお聞きしたいと思うんですが。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  水稲に関しましては、昨年の３月になりますが、実際に実施をし

ていくというようなことで、若手２人が組んだ形で会社をつくって、

主に水稲をやっていくというような事業を、昨年から実施をしてい

ただいております。  

そこに関しては、グランファームというところで会社をつくって

い た だ い て 、 今 、 水 稲 面 積 に つ い て は １ ５ 町 ぐ ら い か な と 思 う ん

で す け れ ど も 、 経 営 の や り 方 と し て は 、 水 稲 単 体 で な く て 、 園 芸

の ほ う も 取 り 組 む 、 ネ ギ の ほ う も や る と い う こ と で 、 複 合 経 営 で

しっかり考えて、現在進めていただいております。  
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 今回は、その団体に対する補助ということになります。  

委 員 長  よろしいですか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  非 常 に 難 し い 課 題 な ん で し ょ う ね 、 き っ と 。 水 田 、 稲 作 と い う

のは。  

将来をにらんだときに、グランファームさんがやるよということ

で 、 こ れ は 一 つ 明 る い 情 報 で あ る こ と は 間 違 い な い と 思 う ん で す

け ど 、 実 際 に 後 継 者 に 悩 ん で お ら れ た り 、 ど ん ど ん 、 今 ま で 小 さ

な 農 家 が も う や め る と 、 年 齢 が い っ た か ら 。 そ れ に 加 え て 、 残 っ

て い る 大 規 模 農 家 が す ご く 忙 し く な っ て 手 が 回 ら な い 、 そ う い う

ふうな姿を見たり聞いたりするんです。  

そういうことに対して、何かいい方法はないものかなと。私には

ア イ デ ア は な い ん で す け ど も 。 な い も の か と い う ふ う に 心 配 す る

んですがね。どうでしょうかね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今回、若手が水稲をやっていただくというのが一つ大きな兆しな

のかなというふうに思っておりますし、そこがしっかり経営をやっ

ていただくことで、また明るい展望が見えるのかなというふうに思

います。  

ある程度面積をやっていく必要がありますし、やっぱり個人では

な か な か 難 し い と こ ろ で 、 今 し っ か り 若 者 を 使 っ て や っ て い た だ

い て い る 流 れ が 、 今 後 主 流 に な っ て い く の か な と い う ふ う に 思 い

ます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  そ こ で 、 あ と 新 た な 農 家 が う ま く ど ん ど ん 経 営 を し て 、 こ こ に

書いてあるとおりもうかるやん、もうかる農業やなという見本がで

きると、俺もやってみるかというような方が続いてくれるとありが

たいという気がしますけどね。期待はしていますけど。  

次、その下に有害鳥獣対策事業というのがございますね。３０ペ

ー ジ に い き ま す と 、 ニ ホ ン ザ ル と い う や つ が 書 い て あ る わ け で す

よ。  

この猿については、私も集落でずっと追っ払い活動をやったり、

今 も や っ て い る ん で す け ど ね 。 こ れ は 集 団 で と い い ま す か 、 み ん
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 な で 区 内 で ま と ま っ て と い う よ り は 、 有 志 が や っ て い る と い う 形

に な っ て し ま い ま し た け ど 、 手 の 打 ち よ う が 本 当 に な い と い う の

が私の実感です。  

ここで、巡回というようなことをやっていただいているのは、ず

っ と 長 い 間 続 い て い る ん じ ゃ な い か と 思 う ん で す が 、 何 か 決 め 手

に な る 、 今 よ り も も う 少 し 脱 却 し た 形 の 対 策 を 打 つ 必 要 が あ る ん

じゃないかなという気がするんですが、どうですか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今回のこの予算に関しましては、猿を捕っていただいた場合の 報

奨金を上げるというようなことも考えてございます。  

意欲的に取っていただきたいという思いが一つございますし、あ

と 、 そ の 巡 回 の 捕 獲 、 正 規 手 当 で ご ざ い ま す が 、 こ れ に 関 し て は 、

南 越 前 で は 専 属 的 に 人 を 雇 っ て や っ て い る と い う よ う な の も 聞 い

て 、 う ち の 猟 友 会 と も 相 談 を さ せ て い た だ い て 、 そ こ の 若 手 が 、

そ う い う こ と な ら や る よ と い う こ と を 言 っ て い た だ い て 、 今 回 こ

の予算があるのかなというふうに思っています。  

実際、巡回して見回るだけですと猿は逃げてしまうんですが、あ

る 程 度 出 て き た と こ ろ で 、 山 の 中 腹 ま で 入 っ て い た だ い て 完 全 に

追 い 払 っ て い た だ く 、 そ の 動 き を 今 回 考 え て お り ま す の で 。 実 際

出 た と こ ろ 、 そ う い っ た と こ ろ を 中 心 に 動 い て い た だ け れ ば 、 か

なり効果があるのかなというふうに考えております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  兼田議員も以前、一般質問をされましたね。  

猿は本当にすごいですよ。もう小さい猿からね、子供がどんどん

増 え て い ま す か ら 、 前 よ り も ひ ど い ん や な い か と 私 も 言 わ れ ま す 。

そうですねとしか言えない。  

以前、七、八年も前には、みんなで追っ払いをやったんですよ。

そ れ で ね 、 や っ ぱ り 数 人 で や る と 来 な い 、 し ば ら く 。 そ こ の 隣 の

集 落 に 行 く の か な 、 群 れ で ず っ と ね 。 だ か ら 、 そ こ を 集 落 の 連 携

を し て 、 皆 で 出 て き た ら す ぐ に 追 っ 払 う と い う よ う な 形 の こ と を

や っ て み る 価 値 は 絶 対 に あ る と 。 他 の 市 町 な り 他 の 都 道 府 県 で は

例はありますわね。  

高浜だったか、おおいかどこかでもやっていましたけど、そうい
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 っ た こ と を や ら ん 限 り は 、 出 て き た か ら そ こ へ 行 っ て 山 の 中 ま で

追 っ か け ま し た と 。 ま た 、 こ っ ち の 集 落 に 出 て き た ら ま た 追 っ か

け ま し た っ て 、 そ ん な の を ポ チ ポ チ や っ て い て も ほ と ん ど 意 味 は

ないんじゃないかと思いますよ。  

だから、やるとしたらば、本当に覚悟を決めて、１回、山際の集

落 の 連 絡 網 を 作 っ て 、 レ ー ダ ー 云 々 と い う よ う な 話 も あ り ま す け

ど ね 、 そ う い っ た 形 で 追 っ 払 い を 真 剣 に や る と 大 分 違 う ん じ ゃ な

いかなという気がするんですよ。  

タイミングをちょっと逸した感じはしますけどね、もう１回考え

て も ら わ な い と 。 ひ ど く な っ て い ま す よ 、 確 実 に 。 猿 の 頭 数 は 増

えているような気がしますよ。  

以上です。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  ３ １ ペ ー ジ の 農 業 人 材 育 成 拠 点 推 進 事 業 の １ ， ０ ０ １ 万 ４ ， ０

００円なんですけども、これは教育カリキュラム作成業務委託料な

んですけども、人材育成の教育ってもう始まっていたと思うんです

けど、今さら何で教育カリキュラムの作成業務が発生してきたのか

というのがちょっと疑問なんですが、その辺の理由は何でしょうか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  人材育成拠点施設はもう現在稼働しておりますが、そこでの研修

項目、今、うちですと、キュウリとトマトとイチジクですか、そう

いったもので、実際、栽培の内容を見ながら、どういうふうに育て

ていくかというものを今まとめているところでございますし、美浜

の中でどういった作物がどういうふうに作られたらいいかというも

のを今検証しながらやっているところでありますので、今年で大体

そういったものがまとまるのかなというふうに思っております。最

終年度になるかなと思います。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  最 終 年 度 で 人 材 育 成 し と る ん や ろ う け ど 、 何 で そ の 教 育 カ リ キ

ュラムが必要になってくるのかという。もうできとるんじゃないの、

そういったものは。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  実際、そのカリキュラムを基に作っている研修の受入れをやって
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 いるところではございますが、これから先進的な施設を目指す上で

は、もっと対外的に発信できるような内容を作っていかなければな

らないというようなことで、そこを今現在取り組んでいるところで

ございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  今 や っ て い る の が カ リ キ ュ ラ ム 作 成 の た め の 前 段 階 で 、 実 践 を

基にカリキュラムを作るということなんですか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  大きく言えばそういうことになるかなと思いますし、それを基に、

しっかり発信していきたいなというところでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  そ れ に し て も 委 託 料 が 高 い と い う こ と だ け は 申 し 上 げ て お き ま

す。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  ２ 点 あ る ん で す け ど も 、 ま ず は ２ ４ ペ ー ジ の 子 育 て 世 帯 応 援 商

品券のことなんですが、いろいろ聞いているといろんな制約がある

ような気がするんですけども、この場合は、例えば美浜町内に限る

とか何かそういう制約があるんですか、使う場所とか。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  商品券を使う事業者というところですが、今までも、この商品券

につきましては、町内の事業者を対象にさせていただいております。  

前回、意見交換会でもお話しさせていただいたかと思うんですけ

れ ど も 、 前 回 で １ ２ ０ 業 者 ほ ど ご ざ い ま し た 。 そ の 中 で 、 保 護 者

の 方 が 使 い や す い と い う か 、 事 業 者 さ ん の ほ う に 、 そ ち ら の ほ う

で買物なり購買していただくということでございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  例 え ば 、 子 育 て に 特 化 し た 子 供 の 用 品 が あ り ま す よ ね 。 例 え ば 、

敦賀に行かないとないとかいうことはないんですかね。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  以前ですが、国が５万円出すという事業があったかと思います。

それは子育てのそういった商品に限ってというような限定もあった

わけなので、その場合は、確かに町内で５万円のそういった品物が

そろうかというとなかなか厳しいということで、美浜町の場合は、
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 物ではなくて現金で支給をさせていただいて、どこでも使ってくだ

さいとさせていただきましたけども、今回はお一人１万円でござい

ますので、３人子供がいらっしゃると３万円でございますので、そ

の辺は食費とかそういった形で使っていただければなと思ってます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  分かりました。  

商工費も大丈夫やね、３８ページ。  

委 員 長  はい。  

竹 仲 委 員  ３ ８ ペ ー ジ の 電 池 推 進 船 の こ と で お 聞 き し た い ん で す け ど も 、

今回の太陽光システム導入業務委託というのは、これは２隻目の船

のことを言っとるんですかね。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  御質問のあったとおりで、現在建造中である電池推進船２隻目の

システムでございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  こ の 電 池 推 進 船 と い う の は 、 初 め か ら 再 生 可 能 エ ネ ル ギ ー を 活

用した全国でも珍しい船やということで、うたい文句で言っている

割に、何でこれ、別途の契約になるんですか。  

電池推進船として発注はかけていなかったんですか。  

太陽光エネルギーというか、電池推進船のための太陽光を乗せる

んでしょ。ではないの。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  今回の太陽光発電の内容なんですけども、１隻目に乗せてありま

す情報表示モニター、それがレイクセンターにもあるんですけども、

それと同じものを２隻目の船にも乗せるということでございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  で す か ら 、 発 注 の 段 階 で 、 同 じ も の を 作 る の で あ れ ば 、 そ れ が

全部発注の中に入っていなかったというのが不思議でしゃあないん

やけど、何でこれを別途発注せなあかなんだんですか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  ただいまの御質問ですけども、２隻目がちょっと今遅れているわ

けでございますけども、今回、昨年度はちょっと時期的なことがご

ざいまして、今年度の６月補正でシステムを導入させていただきた
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 いということでございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  だ か ら 、 初 め か ら も し こ れ が な く て も 動 か せ る 状 況 に あ っ た の

かどうか。  

もともと太陽光システムを導入して電池推進船としてするのであ

れ ば 、 船 の 発 注 段 階 で こ れ も 全 部 入 っ と ら な あ か ん の じ ゃ な い か

な っ て 気 が す る ん や け ど 、 何 も わ ざ わ ざ 別 発 注 に し て ２ ， ０ ０ ０

万 を 追 加 せ な あ か ん の か な と い う の が よ く 分 か ら ん の や け ど 。 何

か理由があるんですか。  

船とこの太陽光システムは別物やということの認識を僕は持って

い な い ん や け ど 、 ず っ と う た い 文 句 で 、 さ っ き も 言 っ た け ど 、 こ

れ は 全 国 で も 珍 し い 再 生 可 能 エ ネ ル ギ ー を 活 用 し た 電 池 推 進 船 と

言 っ と る の に 、 何 で で き た 船 と 太 陽 光 の シ ス テ ム が 別 々 で 発 注 さ

れ な あ か ん の か な と い う の が 不 思 議 で し ゃ あ な い ん で す が 、 こ の

辺の回答をお願いしたいんですけど。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  竹仲委員さんがおっしゃいましたとおり、船とシステムが別のも

ので、船がこのシステムがなければ動かないというものではござい

ません。船だけでも単独でもちろん動くんですけども、再エネの理

解促進というのが大きなこの補助金の目的でもありますし、そちら

でこのシステムを整備するということで、御質問のありますなぜ１

隻目のときにこれができなかったかというところに関しましては、

今年度の補助金で利用させていただいて整備する予定でございまし

たので、そういうことで今年度要望するものでございます。  

委 員 長  総務課長。  

総 務 課 長  今 ほ ど の 電 池 シ ス テ ム で ご ざ い ま す が 、 こ れ は エ ネ ル ギ ー 構 造

高度化事業を受けての事業となりますので、その交付決定が少し遅

れたことによって、こんな形での発注になっているところでござい

ます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  僕 、 今 そ れ を 聞 こ う と 思 っ た ん や け ど 、 船 も 高 度 化 の 補 助 金 制

度で使っとるんじゃなかったっけ。別予算やったん。  

委 員 長  総務課長。  
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 総 務 課 長  船については別でございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  それなら少しは理解できるので。  

次なんですけども、その下にある、読み方が分からんのやけど、

電 池 推 進 遊 覧 船 ス タ ン ス ラ ス タ ー 、 そ れ と も ス タ ン ス ラ ス タ ー の

整 備 工 事 費 な ん で す が 、 こ れ は 何 者 な ん で す か 。 教 え て く だ さ い 。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  スタンスラスターというんですけれども、そのスラスターの目的

は、船に横方向の動きを与えるということで、舵とスクリューだけ

であれば、特に風の強いときなどは、桟橋にすぐに上手につけるこ

とができないということが生じてしまいます。  

スラスターを取りつけることにより、容易に横の移動ができると

い う ふ う に 御 理 解 い た だ け れ ば 分 か り や す い か な と 思 う ん で す け

ど も 、 そ う い う こ と で 、 お 客 さ ん に も 不 安 感 な く 船 を 着 岸 す る と

い う こ と で 、 こ れ を つ け さ せ て い た だ き た い と い う ふ う に 考 え て

いるところでございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  ほ ん で 、 こ の ス ラ ス タ ー は 、 ２ 隻 と も な ん で す か 、 そ れ と も ２

隻目の船なんですか、それとも１隻目の船なんですか。どうなんで

すか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  １隻目には既に設置してございます。  

今回のクラスターにつきましては、２隻目のためのスラスターで

ございます。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  何 回 も そ う な ん や け ど 、 何 で １ 隻 目 の 実 証 実 験 で 全 部 で き た や

つを整備したのに、２隻入れるのかなって。こうやってわざわざま

た別発注で工事に出すなんておかしくない 。どうもおかしい。  

だから、２隻同時にしたけど、どっちとも不備があったので２隻

と も 整 備 す る と い う の は 分 か る ん や け ど 、 １ 隻 で ち ゃ ん と し て 整

備 さ れ た も の 、 そ の ス ラ ス タ ー を 、 ま た ２ 隻 目 、 新 品 か ら こ う い

う の も せ な あ か ん っ て 、 ど う も 納 得 い か ん な 、 お 金 を 出 す に 当 た

っ て 。 こ の 辺 は ど う い う ふ う な 説 明 を さ れ る の か な と 思 う け ど 。
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 単 純 に ２ 隻 目 は し て い な い の で し ま す っ て 、 そ れ で い い ん か な と

疑 問 を 感 じ る ん で す け ど も 、 何 か 説 明 が あ り ま し た ら お 願 い し ま

す。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  当初、１隻目の船につきましても、スラスターにつきましては、

今、前と後ろ、今回後ろのほうのスラスターを考えとるんですけど

も、前のほうのスラスターはついておったんです。  

ただ、船で運営していく運営上、どうしてもやっぱり後ろのスラ

ス タ ー も な い と 操 作 が 難 し い と い う こ と で 、 １ 隻 目 の 船 に も ス ラ

スターを整備いたしました。  

今回、２隻目の船を整備するわけでございますけども、２隻目も

同 様 な こ と が 考 え ら れ ま し た の で 、 今 回 の 補 正 予 算 に て ２ 隻 目 の

ス ラ ス タ ー も 整 備 さ せ て い た だ き た い と い う と こ ろ で ご ざ い ま す 。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  私 の 言 う こ と が 少 し ず れ て い る の か も し れ ま せ ん け ど 、 １ 隻 目

でいろいろな検討をして、いろんな不備もあったと思うんや。それ

らのことを整備したやつを２隻目に全部反映されんなんはずが、今

のを聞いとると、１隻目も悪かったので、また２隻目もそれをつけ

なあかんって、ほんなら１隻目の実証実験の反映が何もされていな

い気がするんやけど、そんな発注の仕方でいいんかなというふうに

今感じたんですよ。  

この辺なんかは、もうそのときの発注段階で分かっとらなあかん

はずやけど、それは分からなかったということなんかな。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  当初、船につきましては、岸と平行に着岸していたという、もと

もとの仮桟橋のときはそういう形で着岸していたんですけども、新

しくメイン桟橋がレイクセンターのほうに整備されて船を着けると

きに、やっぱりどうしても風が一瞬でも強く吹くと、さっと流れて

しまうんです。それで、１隻目の船にもスラスターを昨年度整備を

いたしました。それに合わせて、２隻目にもどうしてもやっぱりそ

れが必要だろうということで、今回予算のほうを計上させていただ

いているわけでございます。  

委 員 長  竹仲委員。  
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 竹 仲 委 員  回 答 が 納 得 で き ん の や け ど 、 も う こ れ 以 上 聞 い て も 、 ３ 回 目 に

なるとまずいからやめますけど、ちょっと合わんなという気はしま

す。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  ３ ２ ペ ー ジ の わ か さ 美 浜 町 森 づ く り 推 進 事 業 の ６ ０ ０ 万 に つ い

てちょっとお尋ねしたいと思いますけど、まずこの６００万円の財

源の６００万というのはその他ですけど、何の財源でしたっけ。教

えてもらえますか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  森林環境譲与税の基金のほうを充てる予定でございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  わ か さ 美 浜 町 森 づ く り 推 進 事 業 と い う の は 前 々 か ら い ろ い ろ と

言われていまして、今回やっていくんやという話で、森林譲与税や

ったっけね、その税金が入ってくることによっていろいろと事業を

推進していこうということで上がってきとるんじゃないかなと思い

ますけど、実際に美浜町に入ってくる譲与税、森林税のお金に関し

て、どう使うかというのが、今回上がってきた森づくり推進事業や

と思うんですけど、これは、美浜町の林家にとって一番最善になる

ような対策ということでよろしいですか。  

要は、整地をしてある林家がやってもらえるし、昔から放ってあ

る よ う な 林 家 は こ れ に は 当 て は ま ら ん と か い う 話 で 、 不 公 平 さ が

生 じ て く る ん じ ゃ な い か と い う こ と は 、 美 浜 町 に 入 っ て く る 税 金

な ら 、 町 民 全 体 の 山 を 持 っ て い る 人 ら が 均 等 に そ う い う 補 助 を 受

け な あ か ん の じ ゃ な い か と 思 う ん や け ど 、 こ の 事 業 に つ い て は 、

ち ゃ ん と 森 林 組 合 に 委 託 し て 、 整 地 を し ま し た よ と い う よ う な 林

家 に 入 っ て く る 税 金 か ど う か 分 か ら ん の や け ど 、 そ う い う も の で

しかできませんよということでよろしいですかね。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今、委員さんおっしゃる流れというのは、将来的にその森林を管

理していく場合の流れになるのかなというふうに思います。  

今、この森づくりプランでちょっと考えているのは、そこに行く

ま で 、 実 際 に 森 林 の 所 有 者 の 意 向 調 査 も ま だ や っ て お り ま せ ん し 、

そ こ へ 行 く ま で に 、 耳 河 川 域 の 危 険 木 伐 採 で あ る と か 、 今 必 要 に
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 応じてやる流れを現在考えているところであります。  

最終的には、本当にこの環境譲与税をもって森林の管理もやって

い け と い う よ う な 大 き な 目 的 、 目 標 は あ る の か な と 思 い ま す が 、

そ こ に 関 し て は ま だ 、 各 市 町 ま だ 手 を つ け て い な い よ う な 状 況 か

なというふうに思います。  

今このもらっている森林環境譲与税を元に、今できることをやっ

て い く と い う の が こ の 流 れ で す 。 ま ず は 危 険 回 避 の 流 れ を 一 つ 考

え て お り ま す し 、 そ れ と 、 あ と は 子 供 た ち の 教 育 と か 、 そ う い っ

た と こ ろ の 予 算 を 今 回 い た だ く よ う な 形 で 、 実 施 さ せ て い た だ こ

うと考えています。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  最 終 的 な こ と で 、 美 浜 町 の 林 家 の 人 た ち に と っ て 、 い い こ と に

なるような方向性で進めていくということでいいんですかね。  

要は、昔からじいちゃん、ばあちゃんから相続した山があって、

森 林 組 合 な ん か に も 委 託 せ ん と 、 そ の ま ま 放 っ て あ る よ と い う よ

う な 林 家 な ん て い っ ぱ い あ る ん で す ね 。 で も 、 手 放 し た く て も 売

れ な い と か 、 も う そ ん な の は 要 ら ん の や け ど 、 ど う し よ う も な い 。

で も お 金 が か か る と か い う よ う な 話 が あ る 人 た ち に も 、 や っ ぱ り

手を伸ばしてやらなあかんと思うんやね。  

それは、今言っとる話の中では、最終的にはそこへ行きますよと

いうことでよろしいですか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  国の方針とすると、最終的にはそういった管理を市町がやってい

くというような方向性は出とるんかなというのは思います。  

ただ、今、山林の所有者、そこら辺全てを網羅して事業実施とい

うのは、まだまだ先の話かなというふうに考えております。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  ３ ６ ペ ー ジ の 若 狭 美 浜 観 光 Ｐ Ｒ 事 業 、 こ の 中 の 、 ３ ７ ペ ー ジ に

行きまして、観光案内看板設置工事費、１，０４８万円あるんです

が、これはどこにどんなものを設置されるんですか。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  １０年ほど前に整理しました坂尻太田線のところにある看板、そ

して原子力ＰＲセンターの前にある看板、そして九十百千、旧五湖
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 の駅のところの看板、そして若狭美浜インターチェンジと牧口のと

ころに電光掲示の看板があるんですけども、その看板と、あと水神

公園の前の看板、そちらの分の張り替えの工事と、あと千鳥苑のと

ころに大きな、今はちょっと壊れていますけども、電光掲示の看板

があります。そちらの看板の設置工事、そしてレイクセンターまで

の案内する誘導看板を考えているところでございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  今 の 関 連 な ん で す け ど も 、 千 鳥 苑 の ほ う か ら 山 上 へ 抜 け る イ ン

ターチェンジへ行く、あそこの看板も言われたんですけども、あそ

こにある看板というのは、止まる車もないですし、場所を変更しな

ければ、あそこの看板については、もう本当に看板の効果の出ない、

ただごみみたいに置いてあるやけだと思うので、あれは千鳥苑さん

ができたときに、千鳥苑へ太田のほうから向かってくるときにつけ

た看板で、あそこで少し止まるような駐車場もあるんですけども、

あの看板は逆にどこか違うところへ移設したほうがいいんでないか

と私は思いますけども。止まっとる車、ほとんどないです。  

それをちょっと一遍、お問合せします。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  新しく道ができ、そういうところもあるのかもしれませんけども、

私的には何台か止まっているのを見かけることもありますし、看板

というのは確かに何枚あってもいいのかなとも思っていますし、あ

そこのあれを移動するというわけではなくて、あの看板も有効利用

していきたいというふうに考えておりますので、よろしくお願いい

たします。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  課 長 さ ん 、 何 台 か 止 ま っ と る の を 見 た こ と が あ る と 言 う ん で す

けども、ほとんどトラックとか休憩に止まっとるんで、観光客があ

の看板を見とるというのはまずあり得んと思いますので、どこかほ

かに持っていったほうが、この工事費であそこの看板を直すのであ

れば、移設したほうがいいんじゃないかと私は思いますので、ちょ

っと報告しておきます。  

委 員 長  意見でよろしいですね。  
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 辻井委員。  

辻 井 委 員  もう１点。  

３６ページ、観光総務費の中で、 サマーフェスティバルの協賛金、

こ れ が ３ ０ ０ 万 円 あ り ま す 。 協 賛 金 と い う こ と で す か ら 、 実 行 委

員会のほうへ町として協賛する金額だと思います。  

コロナ禍になってから２年ほどサマーフェスティバルを実行でき

な く て 、 花 火 だ け ど こ か 違 う 場 所 、 和 田 の 海 岸 と か で や っ と る と

き が あ り ま し た 。 昨 年 は サ マ ー フ ェ ス テ ィ バ ル を や っ て 、 花 火 大

会も行われて、私の孫なんかも行って、大変喜んでいました。  

それで、観光協会とかもありまして、花火の協賛金というのが、

コ ロ ナ 等 で 不 景 気 も あ り ま し て な か な か 集 め に く い と い う 話 も 聞

いています。  

それで、花火の花火業者へ払うお金、これが少なくなると大きな

花 火 も 上 げ ら れ ま せ ん し 、 こ の 辺 の と こ ろ が あ る ん で す け ど も 、

総 額 で そ の フ ェ ス テ ィ バ ル に ど の ぐ ら い の お 金 が 使 わ れ て い る の

か、分かれば教えてください。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  昨年度の決算状況を見ますと、先ほどおっしゃられた打ち上げ花

火のところに１５０万円の金額を使われているということで、決算

自体は昨年度約６８０万ぐらいの規模でございました。  

以上です。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  花 火 １ ５ ０ 万 と い う の は 、 全 体 的 に 花 火 業 者 へ 払 う 金 額 で す か

ね。  

委 員 長  観光誘客課長。  

観光誘客課長  花火業者へ払った経費だということです。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  分かりました。  

協賛金が３００万円ありますけども、もう少し増やしてあげて豪

華な花火を打ち上げるとまたよくなるんじゃないかと思います。  

これは意見しておきます。  

以上です。  

委 員 長  﨑元委員。  
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 﨑 元 委 員  ２ ４ ペ ー ジ の こ ど も の あ そ び 場 づ く り 事 業 と あ る ん で す け ど 、

これがずっとあって、企画、運営、業務委託とあるんですけど、ど

ういうことをやるんですか。  

説明はあったかもしれんのやけど、もう一回お願いします。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  今回計上しております基本計画策定業務委託料２６０万ほどです

かね、これにつきましては、全天候型の屋内の遊び場、そういった

整備をする場合に当たっての基本計画を策定するときの経費でござ

います。  

主に、その基本計画では、基本方針であるとか場所とか施設の決

定 、 ま た 遊 具 計 画 、 そ れ と 管 理 方 法 で あ る と か 概 算 事 業 費 、 そ う

いったものを盛り込んだ基本計画を立てたいと考えております。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  こ れ は 、 場 所 と か は ま だ 、 何 も 決 ま っ と ら ん の や ね 。 こ れ か ら

やね。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  場所につきましても、今後、子ども・子育て会議とか、そういっ

た方々の意見を聞きながら決定していきたいと考えてございます。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  こ の 子 供 と い う の は 、 年 齢 層 で 、 保 育 園 と か 小 学 校 と か あ る け

ど、どのぐらいの年齢層で考えとるんですか。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  子供につきましては、小学校高学年までを対象にと考えてござい

ます。  

幼稚園、また小学校高学年、そういった方を対象に、遊べるよう

な施設を考えてございます。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  も う 一 回 聞 く ん や け ど 、 ど う い う こ と を や り た い ん か 。 遊 び と

いうか。屋内でするとか、野外でするとか、どういうことを考えと

るんか。それもこれからけ。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  基本は屋内の遊び場ということで、屋内の遊具を整備するもので

ございますけども、ただ単なる遊具を整備するのではなくて、そこ
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 へ集って、高齢者なりいろんな方と交流ができるような、子供では

なくてもほかの町民と交流できるような、そんな施設になればなと

考えてございます。  

これにつきましても、今後、役場の関係課でつくりますワーキン

グ 会 議 で す か 、 そ う い っ た 意 見 を 踏 ま え て 、 子 ど も ・ 子 育 て 会 議

のほうに諮りながら決定していきたいということでございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  ２ ５ ペ ー ジ の 保 育 園 い き い き コ ネ ク ト 事 業 で す け ど 、 総 務 課 長

から説明を受けましたが、担当課の詳細な説明をお願いしたい。  

いよいよ保育園にもお金をかけて改善していきながら、日々、安

全 な 運 営 を や っ て い こ う と し と る ん や な と 思 い ま す け ど 、 ２ ５ ０

万 を か け た シ ス テ ム 導 入 と か 、 工 事 請 負 費 の 内 容 と か 、 備 品 購 入

の Ｉ Ｃ Ｔ の 備 品 購 入 と か い う 内 容 が 、 も し 分 か れ ば 説 明 を お 願 い

したいと思うんですけど。  

委 員 長  こども政策統括幹。  

こども政策統括幹  それでは、予算書の２６ページから順に御説明させていただきま

す。  

まず、保育業務支援システム導入業務ということで、これはシス

テ ム の も の で ご ざ い ま す 。 そ う い っ た パ ッ ケ ー ジ と い い ま す か 、

保 育 園 業 務 を 支 援 す る シ ス テ ム が 、 私 ど も 、 二 、 三 の 業 者 か ら そ

う い っ た セ ー ル ス が 来 て ご ざ い ま す け ど も 、 そ う い っ た も の が ご

ざいます。  

そのシステム内容といいますと、例えば保育園の登降園の管理と

か 緊 急 メ ー ル の 連 絡 で あ る と か 、 あ と ク ラ ス の 日 誌 、 連 絡 帳 、 そ

う い っ た こ と が や り 取 り で き る と か 、 園 児 の 日 頃 の 活 動 を 動 画 で

配 信 し た り 写 真 で 送 っ た り 、 そ ん な こ と も で き る 機 能 が ご ざ い ま

す 。 ま た 、 い ろ ん な 連 絡 帳 の そ う い っ た や り 取 り も で き る と い う

機能が、そういったシステムの導入業務でございます。  

続いて、大きなものとしますと、その下の工事請負費８４３万円

ございます。  

これにつきましては、保育園のインターネット環境整備というこ

と で 、 各 ３ 園 ご ざ い ま す け れ ど も 、 そ ち ら の ほ う に Ｗ ｉ － Ｆ ｉ の

そ う い っ た ス ポ ッ ト 、 そ う い っ た ア ク セ ス ポ イ ン ト を 整 備 す る も
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 の で ご ざ い ま す 。 直 接 工 事 で 、 １ 園 １ ６ ０ 万 か ら １ ７ ０ 万 ほ ど 直

工 で か か る わ け な ん で す が 、 そ う い っ た 経 費 が 必 要 で す と い う こ

とでございます。  

あと、その下の備品購入でございます。  

これにつきましては、そういうＩＣＴのシステムを使うのに必要

な 機 器 、 今 考 え て い ま す の は 、 タ ブ レ ッ ト を ３ ３ 台 購 入 す る 予 定

で ご ざ い ま す 。 こ れ に つ き ま し て は 、 各 ク ラ ス ２ 台 、 正 副 担 任 の

方 に 持 っ て い た だ く と い う こ と で 、 そ う い っ た 形 で 配 置 を 考 え た

いなということでございます。  

そういったものが、３園合わせて６６０万ほど経費がかかるとい

うものでございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  詳しい内容ありがとうございました。よく分かりました。  

もう一つお尋ねしたいのが、２９ページの儲かるふくい型農業総

合 支 援 事 業 、 こ れ を ち ょ っ と お 尋 ね し た い ん で す け ど 、 水 田 支 援

事 業 に ２ ， ２ ０ ０ 万 、 園 芸 支 援 に ８ ５ ６ 万 ７ ， ０ ０ ０ 円 と い う 話

で 支 援 し て い く ん で す け ど 、 ど っ ち に し ろ 、 担 い 手 の 農 家 の 人 た

ち と か 田 ん ぼ を 提 供 す る 農 家 の 人 た ち が 、 こ の 事 業 の ほ か に 取 り

残 さ れ て ま だ し て い な い と か 、 こ れ か ら ま だ ま だ 必 要 や と い う よ

う な 感 じ の 状 況 に な っ て く る の か 。 今 の 状 況 、 こ れ だ け や る と ど

う い う 状 況 に な る の か と い う の が よ う 分 か ら ん 。 １ ０ ０ ％ こ れ で

満足するのかという。  

ま だ ま だ 、 ２ ０ ０ ％ あ る け ど 、 １ ０ ０ ％ し か で き ん 、 ま だ １ ０

０ ％ は 何 も 手 つ か ず で 支 援 を 受 け と ら ん と か 、 農 家 が 残 っ て 誰 も

作 っ て く れ ん の や と か 、 い ろ ん な 感 覚 が あ る と 思 う ん や け ど 、 田

ん ぼ を 持 っ て い る 農 家 と し て は 、 こ れ を や っ て い く こ と に よ っ て

よくなってくるんけ。  

今言っとるのは、担い手の人たちに対しての、例えば今のグラン

フ ァ ー ム が や っ と る ２ 人 の 人 間 に 対 し て の 補 助 と か も あ る や ん け

な 。 そ れ は や る 人 や ん け ね 。 で も 、 そ れ を 提 供 す る 、 田 ん ぼ を 持

っ と る 提 供 し と る 農 家 が お り ま す で し ょ 。 そ れ を 合 わ せ て 、 ど っ

ち も よ く な っ て い く こ と な の か と い う こ と を 。 １ ０ ０ ％ 終 わ る ん 。

よう分からんのや、どれぐらいが進んどるんか。  
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 分かる範囲で答えてほしい。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今、水稲に関してはある程度集約が進んできて、担い手さんにあ

る程度、その面積が集まっているのかなというふうに思います。  

ですから、田んぼを作ってほしい方というのは、ある程度作って

も ら え て い る の が 今 現 状 か な と い う ふ う に 思 っ て い ま す し 、 そ の

上 で 、 担 い 手 も 高 齢 化 で 、 近 々 辞 め ら れ た 方 も お ら れ て 、 そ こ は

今 何 と か 残 っ た 担 い 手 で 吸 収 す る よ う な 流 れ が で き て い ま す が 、

今 後 、 こ の 担 い 手 の 数 が 確 保 で き な く な る と 、 町 内 の 水 田 、 そ う

い っ た も の が 守 れ る か ど う か と い う の は 厳 し い 状 況 に な る の か な

というふうに思います。  

今、このグランファームに関しては新規にやっていただく流れで、

今 後 も っ と も っ と 面 積 を 増 や せ る よ う な 要 素 も 持 っ て お ら れ る の

で 、 そ こ は 非 常 に 期 待 す る と こ ろ か な と い う ふ う に 思 い ま す し 、

こ の 新 規 就 農 に 関 し て 補 助 と い う の は 非 常 に 手 厚 く さ せ て い た だ

い て い る 流 れ が あ り ま す の で 、 そ こ で 勢 い を つ け て い た だ き た い

なというふうに考えています。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  そ の た め に 、 先 ほ ど 言 っ と っ た 農 業 人 材 育 成 拠 点 施 設 が も う ち

ょっとパワーアップして、いろいろなものを教えていきながらやっ

ていかなあかんという流れでつながっとるということでよろしいけ。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  農業人材のほうは、どちらかというと園芸中心でありますが、そ

ういったところ、そういうふうに考えてございます。  

委 員 長  ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 次 に 、 ３ ９ ペ ー ジ の 土 木 費 か ら ５ ７ ペ ー ジ

の教育費までの質疑をお受けいたします。  

質疑はございませんか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  ４ ４ ペ ー ジ の 新 住 宅 の 解 体 っ て 説 明 が あ っ た ん で す け ど 、 町 営

住宅改修費事業かな。  

これは新住宅ってあと６軒ぐらいかな、住んでいるのは。何軒ぐ
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 らい壊すんですか。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  私のほうから御回答させていただきます。  

今回、令和５年度では、小倉新住宅を３棟解体させていただく計

画となっております。  

今後、今居住しておられる方が出ていかれまして空き家になり次

第 、 ま た 解 体 の ほ う を 進 め て い く と い う よ う な 計 画 を 持 っ て お る

ところでございます。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  こ れ 、 解 体 し た 後 で 更 地 に な る と 思 う ん や け ど 、 何 か 使 い 道 が

あるんですか。駐車場か何かで使えるということはないんですか。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  最終的に、この新住宅のほうが解体になって更地になった場合で

ございますが、今現在、町の計画の中では、あそこは結構広い一団

地の分譲宅地にもなり得ますので、その辺を全体的に見渡した形の

分譲地というのも一つの選択肢かなというふうに考えておるところ

でございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

河本委員。  

河本委員   ４３ページの美浜町スマート・コンパクトシティ魅力創造拠点化

事業の中の地域づくり拠点化整備計画調査設計業務委託料の４３７

万８，０００円ですけども、なぜ今頃またこんなものが必要なのか

というのが理解できないんですけど、説明をお願いします。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  これは道の駅の関連になりますので、私のほうでお答えをさせて

いただきます。  

まず、この道の駅を整備するに当たりまして、美浜地区都市再生

整 備 計 画 と い う の を 立 て ま し た 。 そ れ を 立 て た 上 で 補 助 金 を い た

だ い て い る と い う 流 れ が ご ざ い ま し て 、 そ の 関 係 上 、 実 際 に そ の

評 価 を す る 必 要 が あ る と い う こ と で 、 １ 回 だ け で ご ざ い ま す が 、

今回評価をさせていただいて、報告をする流れがございます。  

委 員 長  河本委員。  
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 河 本 委 員  そ の 評 価 と い う の は 役 場 が す る わ け じ ゃ な く っ て 、 何 か 評 価 す

るような専門業者みたいなのがいるんですか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  今回は、計画を策定していただいた業者さんにお願いする予定で

ございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  一応どこがやるのかというのを知りたいです。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  サンワコンという業者でございます。  

委 員 長  ほかございますか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  ま ず 、 ４ ３ ペ ー ジ の 一 番 上 の 除 雪 機 の 購 入 の 補 助 の 件 な ん で す

けど、これはどのような規模のもので、どこかに常設するんですか。

それとも、どこかの区のための補助金なんですか。どういう補助金

ですか。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  この補助金は、町内で毎年、当町の除雪をお願いしております町

内業者の方々で、除雪機を購入する場合の補助金となります。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  分かりました。  

では次、５２ページ、教育費の関係なんですけども、北前船の日

本 遺 産 登 録 事 業 、 僅 か な 金 額 な ん で す け ど も 、 現 在 、 ど の 辺 ま で

行 っ と る ん で す か 。 見 通 し は あ る ん で す か 。 そ れ と も 、 難 し い 状

況にあるんですか。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  では、私のほうから回答させていただきます。  

北前船のこの日本遺産登録事業につきましては、昨年度から取組

を 始 め ま し て 、 北 前 船 交 流 拡 大 機 構 と い う と こ ろ と 相 談 を し な が

ら、順次調査を進めておる状況でございます。  

そちらとの協議の中では、構成をされる文化財、そういったとこ

ろ も ク リ ア さ れ て お る と い う よ う な 情 報 も 得 て お り ま す し 、 さ ら

に は 、 美 浜 町 と し て ５ ０ 番 目 の 登 録 を と い う こ と で 、 今 新 た に 、

ま た 今 年 度 も 調 査 を 進 め る べ く 取 り 組 ん で お る と こ ろ で あ り ま す
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 し 、 さ ら に は 、 そ う い っ た 地 元 の 集 落 、 早 瀬 、 坂 尻 、 丹 生 、 そ う

い っ た と こ ろ の 集 落 の 機 運 の 醸 成 に も 努 め て ま い り た い 、 そ の よ

うに考えております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  当 然 、 こ う い う 登 録 を す る に 当 た っ て 、 事 前 の 現 地 調 査 み た い

なものは多分あると思うんですけども、そういったときに、その整

備が何もしていなかったら、いや難しいなとなってくると思うので、

今言われてる早瀬とか坂尻とか、そういうところにあるのであれば、

その辺の整備予算も並行して、たとえ登録できなかったとしても、

それがまた使い道がどこかに出てくると思うので、そういったこと

も事前に準備する必要があると思うんですけども、この辺はどのよ

うに考えていますか。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  今、調査をする中でいろいろな遺物、資料とか、そういったもの

が出てきております。  

そういった中で、特に早瀬の集落にありましては灯篭とかそうい

っ た も の も ご ざ い ま す の で 、 そ う い っ た と こ ろ は 見 せ る 化 と い う

と こ ろ で 、 ウ ォ ー キ ン グ 、 そ う い っ た と こ ろ の ル ー ト の 整 備 も ま

た 考 え て い く 必 要 が あ ろ う か な と い う ふ う に 考 え て お り ま す の で 、

い た だ い た 御 意 見 を 踏 ま え て ま た 考 え か け て ま い り た い と い う ふ

うに思っております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  最 後 に し ま す け ど も 、 登 録 を 受 け て か ら バ タ バ タ す る ん じ ゃ な

くて、やっぱり登録を受けるんだという意気込みのもと、いろんな

整備をお願いしたいと思います。  

委 員 長  よろしいですか。  

髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ４６ページです。  

河川水位計の設置事業というのがあって、６か所ぐらいつけると

い う ふ う に 説 明 が あ っ た よ う に 覚 え て い る ん で す け ど 、 ど の 辺 に

つけるか大体決まっとるんですかね。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  私のほうからお答えさせていただきます。  
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 町内８か所の水位計につきましては、おおむね今のところ計画を

し て お り ま し て 、 今 回 、 防 災 ・ 技 術 統 括 幹 も お 越 し い た だ い て い

る と い う こ と で 、 今 後 詳 細 に 打 合 せ を し な が ら 箇 所 を 確 定 し て い

きたいというふうに考えております。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  まだ決まっていないということですね、正確にはね。  

これはやっぱり、住民のニーズがあったりとか防災の意味で、必

要不可欠なものなんですね。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  お答えさせていただきます。  

今、髙橋委員がおっしゃったとおり、今後、地域のおらが村のお

ら が 川 と い う と こ ろ の 氾 濫 と い う の が 起 き て 、 そ れ が 被 害 に つ な

がっているケースが全国で多々発生しております。  

そういう中で、美浜町においても、そういう地域の安全を守るた

めに必要な水位計であるというふうに考えております。  

以上でございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

河本委員。  

河 本 委 員  ４ ７ ペ ー ジ の 美 浜 地 域 愛 フ ィ ー ル ド ト リ ッ プ 、 １ ４ ０ 万 ８ ， ０

００円なんですけども、これはどういったことをされるんでしょう

か。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  こちらにつきましては、美浜町内の小中学校の子供たちに、美浜

の新たな魅力といった部分で、ここ近年、数多く整備されました道

の駅でありますとかレインボーライン、さらにはレイクセンター、

電池推進船、そういったところを子供たちに見て、知って、学んで

もらう、そういった機会を設けたいというところで、今回この事業

を計画したところであります。  

さらには、ふるさと美浜元気プロジェクトですか、そちらも毎年

実施をしております。  

そういったところで、新たな町の課題、そういったところを見つ

け て も ら う た め の 機 会 と い う と こ ろ で も こ う い う 機 会 を セ ッ テ ィ
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 ングさせていただいたところでございます。  

委 員 長  河本委員。  

河 本 委 員  何か社会科見学の一環みたいなことなんですかね。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  そのとおりでございます。  

委 員 長  髙橋委員。  

髙 橋 委 員  ５ １ ペ ー ジ な ん で す け ど ね 、 先 ほ ど か ら 北 前 船 の 話 だ と か 地 域

の新しくつくられた名所をトリップするとかいろんな話があるんで

すが、これは私一般質問でも申し上げましたけど、５１ページに、

歴史文化館活用事業というのが１００万ほどしかないんですよね。  

地域のアイデンティティといいますか、地域全体、美浜町全体を

知 っ て も ら お う と い う こ と で 、 訪 れ た ら 美 浜 町 と い う の は こ う い

う 町 だ ね と い う の が よ く 分 か る と い う 場 所 が あ ま り な い ん で す よ

ね。  

大規模じゃなくてもいいんだけども、そういう情報をやっぱりあ

る 程 度 集 約 し て 、 こ れ か ら 残 し て い く 必 要 も あ る と 思 う ん で す よ 。

世 代 が 変 わ っ て 時 代 が 変 わ る と 、 古 き よ き も の は な く な っ て い き

ますよ、伝統行事もね。  

そういった意味で、もう少しこの辺の文化の香りのすることを、

少 し お 金 を か け て 計 画 さ れ た ほ う が い い ん じ ゃ な い か と い う ふ う

に 一 般 質 問 で も 言 っ た ん だ け ど も 、 ぜ ひ 頭 の 片 隅 に 残 し て お い て

いただきたいというふうに思いますので。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  ありがとうございます。  

今回、この歴史文化館活用事業の中で予算化をさせていただきま

し た と こ ろ で 申 し ま す と 、 備 品 購 入 費 ８ ２ 万 ４ ， ０ ０ ０ 円 と い う

ものがございます。  

こちらの内容でありますが、歴史文化館の玄関を入ったところに

６ ５ イ ン チ 規 模 の モ ニ タ ー 、 そ う い っ た も の を 置 き ま し て 、 町 の

古 い そ う い う 映 像 資 料 、 そ う い っ た も の を ま た 流 し て 、 ま ず 来 館

し て こ ら れ た 方 に 美 浜 を 知 っ て も ら う 、 そ う い っ た と こ ろ で 、 今

回この取組として上げさせていただいたところでございます。  

委 員 長  川畑委員。  
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 ４５ページの防災情報伝達システム管理事業ですけど、これは何

をしようとしとるんですかね。  

要は、区やら自治会用の入力端末の購入費と書いてあるんですけ

ど 、 ど う い う も の な ん で す か ね 。 ち ょ っ と 説 明 を お 願 い し た い ん

ですけど。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  私のほうからお答えをさせていただきます。  

各区長様のほうに、今、各家庭のほうで放送をしていただいてお

り ま す 戸 別 受 信 機 の 入 力 を し て い た だ く タ ブ レ ッ ト 、 携 帯 に 近 い

ものでございますが、そちらをお配りしていただいております。  

そういった中で、美し野区等、新しい区もできた中でお配りする

中 で 、 故 障 も ご ざ い ま し て 、 予 備 機 の ほ う が 尽 き て し ま い ま し た 。

そ れ で 、 今 回 、 予 備 機 の ほ う を ２ 台 追 加 さ せ て い た だ く た め の 予

算がこの金額でございます。  

以上でございます。  

委 員 長  川畑委員、よろしいですか。  

オッケーですね。  

川 畑 委 員  分からん。全然分からんのやけど、予備費って。  

エネルギー政策課長  予備機です。  

川 畑 委 員  予備機ね。  

各区長に、タブレットは各区に１台ずつ行っとるということでよ

ろしいですかね。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  おっしゃるとおりでございます。  

川 畑 委 員  ありがとうございます。  

もう一つ。  

その下の災害時対応力強化事業の事業の内容ですけど、これは役

場 の 職 員 が や る と い う 話 じ ゃ な か っ た で す か ね 。 違 い ま し た っ け 。  

委 員 長  エネルギー政策課長。  

エネルギー政策課長  私のほうからお答えをさせていただきます。  

災害対策本部の設置・運営訓練につきましては、役場の防災、災

害 対 策 本 部 の 動 き を 中 心 に 、 町 の ほ う で 、 本 部 の ほ う で 訓 練 す る

ものでございます。  



 

－62－ 

 委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

辻井委員。  

辻 井 委 員  ５０ページ。  

ちょっと予算のことではないんですが、放課後児童クラブの件で

す。  

東小学校の放課後児童クラブ、佐田区のふれあい会館を使ってい

る ん で す 。 ち ょ っ と ２ 階 建 て で 手 狭 な と こ ろ も あ り ま し て 、 今 、

若 狭 町 の 人 が 責 任 者 で お ら れ る ん で す け ど も 、 ト イ レ が 男 子 用 の

と 女 子 用 の も １ つ し か な く て 、 子 供 た ち が ト イ レ す る の に 待 っ た

り と か 、 ち ょ っ と 不 都 合 で 、 ト イ レ が あ の 状 況 で は 子 供 た ち が か

わ い そ う や と い う よ う な 話 が あ り ま す の で 、 実 際 ち ょ っ と 現 場 を

見 て い た だ い て 、 増 や せ る の で あ れ ば 増 や し て ほ し い で す し 、 ち

ょ っ と そ の 辺 の と こ ろ の 確 認 を お 願 い し た い で す 。 予 算 の と こ ろ

には関係ございませんけども、ちょっと見てください。  

委 員 長  教育総務課長。  

教育総務課長  御意見ありがとうございます。  

私も実際、佐田のふれあい会館、現場を見まして、現状としまし

て １ 階 と ２ 階 、 佐 田 区 に そ も そ も お 借 り し て お り ま す 。 あ り が と

う ご ざ い ま す 。 １ 階 と ２ 階 、 確 認 を い た し ま し て 、 子 供 の 数 も 増

え て き て お る と い う 中 で 、 非 常 に 手 狭 と 。 ト イ レ も 集 中 す る よ う

なことも確認しております。  

そういった中で、町としましても、佐田には公民館はございませ

ん が 、 菅 浜 に 分 館 が ご ざ い ま し て 、 そ ち ら の ほ う へ の 移 動 と い う

こ と も ち ょ っ と 視 野 に 入 れ な が ら 今 後 進 め て ま い り た い と い う ふ

うに考えております。  

委 員 長  辻井委員。  

辻 井 委 員  分かりました。  

私も、いい道ができましたし、菅浜へ行ければ運動もできるし、

いいのではないかという案は持っております。  

以上です。  

委 員 長  ほかございますか。  

川畑委員。  
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 川 畑 委 員  ５ ４ ペ ー ジ の 全 国 市 町 村 交 流 レ ガ ッ タ の 内 容 で す け ど 、 こ れ は

いつも美浜の町民レガッタで優勝した人らが行くという話で言って

いまして、行く交通手段があまりにも、異論があるとかいう話もあ

りまして、もうちょっと楽な姿勢で、楽な体制で連れていってやっ

てほしいと思うんですけど、この１５９万２，０００円で行って帰

ってくるという予算なんですかね。お聞きします。  

委 員 長  生涯学習推進課長補佐。  

生涯学習推進課長補佐  では、私のほうから説明させていただきます。  

今ほどの質問ですけれども、まず、交流レガッタということです

の で 、 町 内 の ク ル ー 、 そ ち ら の 交 流 も 含 め て 、 バ ス １ 台 、 も し く

は２台、借り切ってまず移動するというのが交流になります。  

そちら、今年は長野の下諏訪になるんですけれども、そちらのほ

う で い ろ い ろ な ク ル ー の 方 と 交 流 す る 、 そ う い っ た と こ ろ も 交 流

と含めて考えております。  

以上でございます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  バ ス ２ 台 で 行 く と い う と こ ろ の 強 行 軍 の 旅 行 日 程 と い う の を よ

く聞いているんですね。  

そのバス２台とか、ちょっと遠い、長野の諏訪やから、４時間ぐ

ら い で は 行 け る か ら 今 回 は 楽 か も し れ ん の や け ど 、 い つ も そ う い

う バ ス ２ 台 で 行 く の が ち ょ っ と 狭 く て 、 も う 少 し 余 裕 を 持 っ た 旅

行 経 費 で 行 け ん の か な と い う 要 望 が あ っ た も ん で 、 そ う い う 経 費

が 、 こ の １ ５ ９ 万 ２ ， ０ ０ ０ 円 で 、 も う 少 し 余 裕 を 持 っ た こ と が

できますかということを聞いたんです。  

内容は分かりますので、これで十分余裕があるのかどうかという

のを教えていただけますか。  

委 員 長  生涯学習推進課長補佐。  

生涯学習推進課長補佐  今ほどの質問です。  

委員おっしゃいますとおり、今年につきましては、バス１台で行

く予定でございます。  

それに４０名から乗っていただく形になりますので、ゆったりと

し た と い う 形 に は な り ま せ ん け れ ど も 、 今 後 の 御 意 見 と し て 検 討

したいと思います。  



 

－64－ 

 委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  で き た ら 余 裕 を 持 っ て 、 ２ 台 ぐ ら い で 行 っ て や っ て も 支 障 は な

いんじゃないかと思いますので。  

議員ももし行こうとすると、議員はほんまにちっちゃい車で行き

ま す の で 、 そ の 分 の 費 用 は 一 般 町 民 に 充 て て く れ た ら よ ろ し い の

で、ぜひともゆとりのある旅行日程でお願いいたします。  

以上です。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかはございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 次 に 、 歳 入 関 係 全 般 に つ い て の 質 疑 を お 受

けいたします。  

質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で議案第４０号の質疑を終了します。  

続きまして、議案第４１号  令和５年度美浜町簡易水道事業特別

会計補正予算（第１号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第４１号の説明が終わりました。  

ただいまの説明に関し、質疑はございませんか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 以 上 で 議 案 第 ４ １ 号 の 質 疑 を 終 了 い た し ま

す。  

続きまして、議案第４２号  令和５年度美浜町集落排水処理事業

特別会計補正予算（第１号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第４２号の説明が終わりました。  

ただいまの説明に関し、質疑はございますか。  

﨑元委員。  
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 﨑 元 委 員  ６ ペ ー ジ の 歳 出 の 佐 田 の 工 事 の こ と な ん で す け ど 、 浄 化 槽 を 敷

設するということは、どこか管渠の入れられないところですか。そ

して、その管渠は新規の工事ですか。  

委 員 長  上下水道課長。  

上下水道課長  ただいまの質問にお答えいたします。  

佐田集落排水区域内の汚水管管渠の整備工事になっておりまして、

現在ファミマのあるところになっております。  

そこについては現在管がございませんので、そういう形を取らせ

ていただくということでございます。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  浄 化 槽 を 入 れ る と い う の は 、 管 を つ な い だ ら 普 通 は 浄 化 槽 は 要

らんと思うんやけど、そこに浄化槽をつけるということですか。  

委 員 長  上下水道課長。  

上下水道課長  そうです。佐田地区の集落排水区域内において、新規の接続要望

があった箇所について、汚水本管までの距離が遠く、また、高低差

も大きいことから、合併処理浄化槽の設置を行うものでございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

ほかにないようですので、以上で議案第４２号の質疑を終了しま

す。  

続きまして、議案第４３号  令和５年度美浜町公共下水道事業特

別会計補正予算（第１号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第４３号の説明が終わりました。  

ただいまの説明に関し、質疑はございますか。  

﨑元委員。  

﨑 元 委 員  こ の 工 事 費 、 説 明 で は 、 国 道 の マ ン ホ ー ル 蓋 を 仕 替 え る 工 事 だ

けで３７６万あるということですか。  

委 員 長  上下水道課長。  

上下水道課長  国道２７号線の改良工事に伴うマンホール蓋の交換調整工事につ

きましては、１１０万円を予定してございます。  
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 国道２７号の道路改良工事に合わせ、マンホールの蓋の移動が予

想 さ れ ま す の で 、 ノ ン ス リ ッ プ タ イ プ の 蓋 に 交 換 す る と い う も の

で、工事箇所４か所を現在予定してございます。  

委 員 長  﨑元委員。  

﨑 元 委 員  あとの２６０万は管渠入替えということやね。  

上下水道課長  そうです。  

委 員 長  上下水道課長。  

上下水道課長  木野地区の下水道管渠改修工事によるもので、２６６万２，００

０円を予定してございます。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で議案第４３号の質疑を終了します。  

続きまして、議案第４４号  令和５年度美浜町産業団地事業特別

会計補正予算（第１号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

産業政策課長。  

産業政策課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第４４号の説明が終わりました。  

ただいまの説明に関し、質疑はございますか。  

竹仲委員。  

竹 仲 委 員  １ ， ０ ０ ０ 円 安 く し た と か 、 い ろ い ろ 今 ま で か ら 請 求 を 安 く し

たところがありますよね。  

この安くなったことによって、県に返還するお金も安くなるんで

すか。それはない？  

例えば１０億借りたんやったら９億８，０００万にしてくれると

か、そんなのはないんですか。それはあるんですか。  

委 員 長  産業政策課長。  

産業政策課長  それはございません。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  私のところが仕方なく減額しとるということですね。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  
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 （なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、議案第４４号の質疑を終了いたします。  

続きまして、議案第４５号  令和５年度美浜町住宅団地事業特別

会計補正予算（第１号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

土木建築課長。  

土木建築課長  （詳細説明）  

委 員 長  ただいまの説明に関して、質疑はございますか。  

川畑委員。  

川 畑 委 員  美 し 野 団 地 が で き て か ら 、 第 ２ 弾 の 住 宅 団 地 と し て い ろ い ろ と

造成をしていくということですけど、美し野団地みたいな大きい団

地として今後造っていくという構想の計画でよろしいですかね。  

未来がちょっと分からない。どういう団地になっていくのかとい

う の が よ う 分 か ら ん の で す け ど 、 そ う い う 構 想 に な っ と る ん で す

か。計画があれば教えてほしいです。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  今回は美し野住宅団地の次期の団地整備ということで、今回、西

小学校の前の整備をさせていただいております。  

団地の整備につきましては、町内３地区ですか、耳と南、あと東、

そ ち ら の ほ う を な る べ く ぐ る ぐ る 回 っ て い く よ う な 、 そ う い う よ

う な 整 備 計 画 が 妥 当 で は な い か と い う こ と で 、 計 画 の ほ う は 進 め

ております。  

今回、金山住宅、数は少ないんですけど、団地整備のほうを進め

て お り ま す 。 今 後 は ス マ ー ト タ ウ ン を 見 越 し た 、 そ の よ う な 大 規

模 な 住 宅 団 地 の 整 備 計 画 の ほ う も 今 検 討 の ほ う を 進 め て お る と こ

ろでございます。  

詳細につきましては、また計画が煮詰まり次第、また御説明をさ

せ て い た だ き た い と 思 い ま す が 、 今 は そ の よ う な 形 で 、 次 期 住 宅

団 地 の 件 に つ き ま し て も 検 討 の ほ う を 進 め て お る と こ ろ で ご ざ い

ます。  

委 員 長  川畑委員。  

川 畑 委 員  今 の 西 小 学 校 の 前 の 団 地 の 造 成 は 、 こ れ 以 上 、 今 の 、 西 側 に 行

けば田んぼが一面にあるんですけど、それを美し野団地みたいに宅
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 地造成して広めていくというような計画で、それも５０戸、６０戸

するという計画はあるんですか。ないんですかね。それは、そこま

では考えてもいいということですか。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  今現在動いております西小学校前の住宅団地の整備につきまして

は、この第２期を最終の計画期と考えております。  

それ以降、西のほうに伸ばすという計画は、今現在は持ち得てお

りません。  

委 員 長  よろしいですか。  

川畑委員。  

川畑委員   考えとらんということは、今回の分で全部終わりやということで、

新しく新たな団地を造って、美し野団地みたいな感じでしていくと

いうことでよろしいですね。確認です。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  そのような形で今のところは考えております。  

委 員 長  竹仲委員。  

竹 仲 委 員  前 の と き に 聞 い た の は 、 ６ 棟 か ７ 棟 の 場 合 は ３ ， ０ ０ ０ 平 米 以

下の整備なので、申請が簡易やったから早くできたのでこうしたと

いうことの話を聞いたんですけども、第２弾することによって、例

えば６，０００平米になったときの申請は困難にはならないんです

か。毎回３，０００以下にすれば、こうやってずっと簡易な申請で

いけるんですか。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  制度の話をさせていただきますと、３，０００平米 以上を超えま

すと、県の都市計画法上の審査会等、審査を受けることになります。  

基本的に、聞いておりますのが、１０年が一つの計画期みたいな

考 え 方 を お 持 ち だ と い う こ と で 、 仮 に 言 う と 、 今 建 て て 、 １ １ 年

後 に ま た そ こ に 続 け て 建 て る 場 合 は 、 新 し い 開 発 行 為 は 必 要 な い 。

な い と い う か 、 一 か ら 始 ま る と い う 形 に な る 。 今 で す と 、 仮 に ２ ，

５ ０ ０ で す と 、 仮 に １ ， ０ ０ ０ 増 や し た だ け で も 開 発 行 為 が 必 要

に な る と い う よ う な 制 度 に な っ と る と い う ふ う に お 聞 き を し て お

ります。  

委 員 長  竹仲委員。  
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 竹仲委員   そういった縛りがあって、あまり大きくできないという縛りもあ

るのかもしれないと感じるんですけども、前回も言いましたけども、

住宅団地というのはやっぱり美し野みたいな、あそこまでいかなく

ても、３０区画ぐらいあるとやっぱり住宅団地らしくなので、これ

からは、するに当たっては早めな申請を考えていただくようにお願

いしたいんですが、いかがですか。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  計画を立てるに当たりましては、なかなかこちらサイドだけの思

いでなくて、相手サイドのこともあったりとかいろんなことがある

と思いますけど、できる限り住民の皆さん、購買者の皆さんが使い

勝手のいいような団地整備のほうを進めてまいりたいというふうに

考えます。  

委 員 長  幸𠀋委員。  

幸 𠀋 委 員  美し野の後に南西郷にできて耳地区ができるというその順番は前

から聞いているんですけど、僕の子供もあおなみ保育園に行ってい

て、同級生が何組か今けやき台にいるんですけど、そこら辺の人ら

が、けやき台は１０年おったら出ていかなあかんというルールに縛

られて、美し野に場所があったら美し野に建てるんやけど、もうそ

こがないんやったらみんな敦賀に出るというふうな話を僕、数組聞

いているんです。それを聞いとっても、すごいもったいない話やな

と思っているんですけど。そこら辺の声というのは、恐らく行政の

ほうにも、届いとるのか届いていないのか分からんのですけど、そ

ういうふうな意見もあるんですけど、それでもやっぱりその流れと

いうのは変わらないですかね。どうですか。  

委 員 長  土木建築課長。  

土木建築課長  今、幸𠀋委員のおっしゃられた御意見、直接私のほうには現時点

で届いているものではないんですけど、そのような御意見を持たれ

る方も多分いらっしゃるんだろうなというふうには考えております。  

今回は団地整備というような大きな括りの話でございますけど、

今 、 佐 田 や 菅 浜 等 を 見 さ せ て い た だ き ま す と 、 あ る 程 度 空 い た よ

う な 区 画 等 も あ っ た り と か 、 そ れ 以 外 の 宅 地 の 活 用 方 法 も あ る の

かなというのも、私個人としては考えを持っております。  

その辺とかも踏まえながら、有効的に東地区の土地を活用してい
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 っていただければいいのかなというふうには思っております。  

委 員 長  よろしいですか。  

ほかございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  ないようですので、以上で議案第４５号の質疑を終了します。  

続きまして、議案第４６号  令和５年度美浜町上下水道事業会計

補正予算（第１号）を議題といたします。  

本議案について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

委 員 長  議案第４６号の説明が終わりました。  

ただいまの説明に関し、質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で す の で 、 以 上 で 議 案 第 ４ ６ 号 の 質 疑 を 終 了 い た し ま

す。  

それでは、各委員会の採決の前に、議員間討議の場を設けること

ができると決定しております。  

本委員会に付託された９件の案に関し、討論はございますか。  

（なしの声あり）  

委 員 長  な い よ う で ご ざ い ま す の で 、 以 上 を も ち ま し て 、 本 委 員 会 に 付

託されました議案の審査は終わりました。  

ただいまから採決に入ります。  

議案第３６号  専決処分の承認を求めることについて ｛令和５年

度美浜町一般会計補正予算（第１号）｝を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第３６号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第３７号  専決処分の承認を求めることについて ｛令和５年

度美浜町一般会計補正予算（第２号）｝を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求
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 めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第３７号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第４０号  令和５年度美浜町一般会計補正予算（第３号）を

議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  賛成多数であります。  

よって、議案第４０号は、賛成多数をもって承認することに決し

ました。  

議案第４１号  令和５年度美浜町簡易水道事業特別会計補正予算

（第１号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第４１号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第４２号  令和５年度美浜町集落排水処理事業特別会計補正

予算（第１号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第４２号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

続いて、議案第４３号  令和５年度美浜町公共下水道事業特別会

計補正予算（第１号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  
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 （賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第４３号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第４４号  令和５年度美浜町産業団地事業特別会計補正予算

（第１号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第４４号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第４５号  令和５年度美浜町住宅団地事業特別会計補正予算

（第１号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第４５号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

議案第４６号  令和５年度美浜町上下水道事業会計補正予算（第

１号）を議題といたします。  

本案について、原案のとおり承認することに賛成の方の挙手を求

めます。  

（賛成者挙手）  

委 員 長  全員賛成であります。  

よって、議案第４６号は、全員賛成をもって承認することに決し

ました。  

以上をもちまして、本委員会に付託されました議案９件の審査は

終わりました。  

最後に、副委員長、閉会の挨拶をお願いいたします。  

副 委 員 長  （挨拶）  

委 員 長  これをもって予算決算常任委員会を閉会いたします。  
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（閉会宣言  午後  ３：２０）  

 

予算決算常任委員会の経過（質疑応答部分のみ）を記載して、そ    

の相違ないことを証するため、ここに署名する。  

 

      予算決算常任委員会委員長 兼田  和雄  

 


